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Francisco Couselo Castiñeira, presidente provincial da Federa-
ción Galega de Caza en Pontevedra, deu unha clase maxistral 

en exclusiva para Galicia Sport, nunha magnífica entrevista que 
temos o pracer de poder expoñerlles a continuación.  

- Paco, abriuse unha nova tempada de caza, como van as cou-
sas desde o punto de vista da Federación Galega.
- “Efectivamente, acaba de iniciarse hai unhas semanas. Mirando 
ao monte, se falamos de caza menor, témonos que referir a unha 
modalidade que está en plena decadencia, tanto o coello como a 
perdiz, cada vez hai menos, tanto polas enfermidades, como polos 
cambios do hábitat. O coello non se dá adaptado, hai dúas enfer-

midades que os atacan, a hemorrágica vírica e a mixomatosis, sobre 
todo a primeira, xa que cando lles afecta,, acaba coas poboacións 

rapidamente, entón claro, para recuperalas é moi complicado. Aínda 
encima en Galicia temos o hándicap do mal tempo, da choiva, posto 

que os animais para reproducirse precisan  que haxa bo tempo e a 
choiva non é bo aliado”.

- Pero en Galicia sempre houbo choiva e non sempre se pasaron por 
estes problemas.

- “Iso é o que as persoas maiores dinche moitas veces, é que en Galicia sem-
pre choveu e aquí sempre houbo coellos. Iso é certo, pero que é o que pasa, 

que os montes estaban limpos, a xente ía recoller o toxo para facerlle as camas 
ás vacas, cando caía unha rama ou unha árbore, alí ía a xente para recollelo 

para quentarse coa cociña de ferro ou para ter leña para outras cousas… Hoxe 
en día todo iso non se fai, entón, todo o que queda alí no monte, queda todo 

amontoado, unha vez que chove, se o monte está limpo non hai problema, vén o 
sol e xa seca, pero como non está limpo, o que se está creando é humidade e a hu-

midade trae un foco de infeccións, de bacterias, etc. Por iso non hai nada que facer 
desta maneira, ou se toman medidas, ou especies como o coello tenden claramente 
a desaparecer. Para todo iso, moitas sociedades de caza invisten practicamente o que 
recadan dos socios na mellora do hábitat e en repoboacións”.

- ¿Cal é o mellor sistema para mellorar o hábitat?
- “A mellora do hábitat consiste en facer biotopos e en facer desbroces. Un biotopo, 
xeralmente, está formado por un montón de pedras, cubertas con terra e cercados 
cunha rede, para protexer aos coellos das alimañas. É unha maneira de introducir e 
adaptar aos animais no medio, xa que se os animais veñen dun criadeiro (granxas) 
e sóltanse directamente no monte, sendo presa fácil para os depredadores”.

- Falemos agora tamén dos problemas da perdiz.
- “A perdiz témola na zona de Lugo e en algúns lugares da provincia da Co-
ruña e Ourense. Aquí en Pontevedra teriamos que irnos á zona do Deza e 

do Baixo Miño. Que é o que pasa coa perdiz, pois que antes cultivábanse 
os montes, había moitos máis habitantes no mundo rural, agora a xente 

vaise máis á cidade, e todo iso deixouse de cultivar, xa non hai aquelas 
extensións enormes de centeo e de trigo, entón claro, á perdiz estamos 

a quitarlle o seu alimento natural, e entre o aumento de depreda-
dores que hai e entre que non teñen onde comer, pois as perdices 

téñeno aquí realmente complicado”.

francisco couselo: 
“o monte xesta e o meu 
favorito”
O presidente da Federación Galega de Caza en Pon-
tevedra estivo coa redacción de Galicia Sport.
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- ¿Por onde pasan as alternativas no que á caza menor refírese?
- “As alternativas que se buscan, respecto á caza menor, cabe destacar a recupe-
ración da lebre, con bastante abundancia por toda Galicia, aquí en Pontevedra 
destaca a súa presenza pola comarca do Deza. A lebre poderase cazar entre o 
16 de outubro e o 27 de novembro, naqueles tecores que así o contemplen no 
seu plan anual. Outra alternativa, pode ser a caza do raposo. Antes, o raposo 
cazábase para previr danos, é un depredador, entón facíase nas aldeas para 
evitar que fosen aos galiñeiros e para que non fixese dano aos animais domés-
ticos. Ultimamente xa se facía tamén para previr a depredación dos coellos e 
outrora, remontándonos xa moito máis atrás, as peles do raposo tiñan un valor 
económico e moita xente dedicábase a cazalo para logo vender as peles. Hoxe 
en día, sobre todo polo Deza, hai cuadrillas que se dedican á caza do raposo, 
simplemente por baixar a súa poboación, e manter “en forma” os cans de ras-
tro . Seguindo con caza menor, nas zonas onde hai sementeiras de millo, en 
tecores que están autorizados, están a facer soltas e repoboacións de faisanes. O 
faisán é un ave que dá moito xogo aos cazadores de pluma e despois estamos a 
esperar que chegue o frío para que entren as arceas ou becadas, que a verdade é 
que cada tempada adquiren máis relevancia, sendo  unha opción máis na caza 
menor. Nos tecores poderase prolongar a súa caza, previa autorización, ata o 
segundo domingo de febreiro de 2023”.

- ¿E o paspallás?
- “O paspallás é un ave migratoria, que chega a Galicia para criar polo mes de 
abril, quedándose aproximadamente ata pasada a segúnda quincena de agosto, 
coincidindo co cambio da fase lunar. Unha vez engordada, algo primordial, 
emprende a súa viaxe de retorno a Africa. Pódese cazar durante a tempada da 
caza menor, ademáis,  a Orden de Vedas anual  permitía a súa caza nos tecores 
encadrados na antiga Lagoa de Antela (Xinzo da Limia) dende o 13 de agosto 
ata o 4 de setembro, os sábados e domingos, nas modalidades de caza en man 

e o salto, sempre baixo unha serie de requisitos”.

- Falando de caza maior agora, boa saúde imaxino, mesmo con problemas 
nas cidades con animais como o xabarín.
- “A caza maior é todo o contrario á menor, goza dunha saúde envexable com-
parado coa menor, aí está o xabarín como principal argumento. Que o xabarín 
chegue á cidade non creas que quere dicir que hai moitos xabarís, que os hai, 
pero o que quere dicir é que houbo un cambio no hábitat deles. Hai moitos 
factores que fan que se deixen ver. Antes estaban nos montes, pois tiñan ali-
mento e refuxio, agora non é así, os montes non se cultivan, os incendios fo-
restais están aí, que é o peor que pode ocorrer, e despois tamén teñen ao lobo. 
O lobo non ataca ao xabarín pero aos jabatos si que os ataca. Con isto non 
quero criminalizar o lobo, simplemente que ten que comer. Que é o que pasa 
con todo isto, que o xabarín, do mesmo xeito que todos os animais, é moi in-
telixente e achégase ás cidades, ve que ten comida, que ten refuxio e entón é o 
ideal para el. Ademais, por medidas de seguridade non se pode cazar na cidade 
e non hai lobo, entón para eles fabuloso”.

- E ademais do xabarín, como veñen o resto de especies tradicionais.
- “Está o corzo, que parece rexurdir da enfermidade que hai uns anos danábao, 
o verme no nariz, que non é que os matase directamente, pero lles obstruía as 
fosas nasais, entón non podían correr e pasaban a ser presa fácil de calquera 
depredador. A especie vai recuperando en cuestión de número e de exemplares. 
Son animais salvaxes e non había tratamento para darlles, entón, eu creo que a 
natureza é moi sabia e digamos que levemente arranxou ese problema de seu, 
por dicilo dalgunha maneira. Lentamente vai recuperando o Corzo. Aquí en 
Galicia temos Corzo en toda a provincia de Ourense e Lugo, tamén na Coruña 
hai bastante Corzo e en Pontevedra témolo na zona do Deza. Digamos que se 
está expandindo xa outra vez por toda Galicia”.



Pag. No. 8 www.jlpublicaciones.com

caza

- ¿Están xa as novas xeracións de cazadores preparadas para asumir un 
relevo xeracional ou isto costa máis que outrora?
- “A ver, estamos a falar dunhas 38.000 licenzas de caza aquí en Galicia. 
Non cabe dúbida que as licenzas están a diminuír. Todo iso vén dado polo 
cambio de costumes que falabamos antes. A xente foise do rural, volveuse 
máis urbanita, a substitución xeracional non dá arrincado, pois a mocidade 
ten outras formas de divertirse que outrora, múltiples opcións, videoxogos, 
internet, electrónica desmesurada, etc, e todo este mundo cinexético non lle 
tira. É todo un modelo de vida, antes na vida cotiá, cando un rapaz tiña 18 
anos ou 20, que xa podía sacar a licenza de caza, sacábaa con ilusión. Hai 
que pensar que nos pobos e todo por aí, cando se ía de marcha, por exemplo 
a unha discoteca, ás 10 da noite comezaba  e ás 2 da mañá, tanto a discote-
ca, como calquera festa, pois xa pechaba a sesión. A día de hoxe a esa hora 
adóitase saír de casa para ir de marcha, entón claro, non procede chegar ás 
8 ou ás 10 da mañá e marchar para o monte, sobre todo cando estás cunha 
arma na man. Son cousas que ao final botan á xente para atrás en todo isto 
de iniciarse na caza”.

- O que ninguén pode negar é que os cazadores sodes híper necesarios, 
iso sempre hai que deixalo moi claro.
- “Neste momento, a caza é unha ferramenta de xestión, totalmente necesa-
ria. Cazar non é matar, imos moito máis alá. A proba témola co xabarín, se se 
deixase de cazar uns anos, comeríannos os xabaríns, e xa non só os xabaríns, 
por exemplo, os coellos en Castela a Mancha é unha barbaridade. Hai zonas 
que os agricultores piden auxilio, a colaboración dos cazadores para axudar-
lles a terminar coas pragas dos coellos que acaban os seus cultivos. Aquí en 
Galicia, os agricultores son os primeiros en recoñecer que se non fóra pola 
caza, especies como o xabarín non deixarían monicreque con cabeza, non 

poderían sementar e acabaríanlle cos pasteiros. Despois, xa non só iso, tamén 
falamos de vidas humanas, pois canta xente por desgraza non ten un acci-
dente e mesmo deixa a súa vida na estrada como consecuencia dun accidente 
de xabarín. Por todo isto e moito máis, a caza é máis que necesaria”.

- Unha mensaxe final para os lectores de Galicia Sport e para todos os 
cazadores.
- “Queremos que haxa toda clase de fauna salvaxe no monte, todos son 
necesarios e complementarios, as Sociedades de  Caza invirten no monte, 
cuidando a natureza e a súa biodiversidade. Como xa dixemos antes, os Te-
cores interveñen na mellora do hábitat, ao mesmo tempo, se non fóra pola 
caza, habería moitos máis animais, pero iso, como pasou en Madrid coa 
cabra montesa, foi unha ruína, porque ao final, cando hai moitos animais da 
mesma especie, o que se fai aí é cultivar un foco de enfermidades, que acaban 
terminando coa especie. A caza xamais acaba coa especie, o que se fai é ter un 
control poboacional, ter ás especies controladas e ter un índice poboacional 
estable, que é o que se pretende coa caza. Eu tiña un compañeiro que dicía 
sempre, de non existir a caza, habería que inventala”. 

- Xa para finalizar Paco, non podemos despedirnos sen que nos digas cal 
é o teu monte favorito aquí en Galicia.
- “Eu cazo no Monte do tecor de  Xesta no Concello da Lama. Forma parte 
da Serra do Suido, é un monte baixo. Ao falar de monte baixo, estamos a 
bastante altitude igualmente, pero refírese á vexetación, é dicir, apenas hai ár-
bores, o toxo é pequeno e a vantaxe que ten é que se presta para ver aos cans 
buscar, desencamar e seguir unha peza de caza, etc. En todo momento ves 
como traballan.  Estamos en plena Serra do Suido, en plena natureza, disfu-
tando de todolo seu explendor e vivindo o apaxionado mundo cinexético”.
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A Federación Galega de Caza (en diante FGC), é unha enti-
dade deportiva, sen ánimo de lucro, que agrupa a cazadores 

e sociedades de caza, único organismo competente para emitir 
calquera documento acreditativo da condición deportiva dos 
cazadores, ou colectivos destes, no territorio da Comunidade 
Autónoma Galega e, ademais das súas competencias propias, 
exerce por delegación funcións públicas de carácter adminis-
trativo, actuando como axente colaborador da Administración 
Pública (Art 51.4 da Lei 3/2012, do deporte de Galicia, e Art. 
1 dos Estatutos FGC).

ESTRUCTURA E ORGANIZACIÓN
Na actualidade a FGC, ao igual que todas as federacións depor-
tivas galegas, está en proceso electoral que culminará o vindeiro 

30 de decembro. Polo que unha comisión xestora, presidida por 
Don Javier Nogueira Diz, é a encargada de xestionar o ente fede-

rativo ata a proclamación do novo presidente.
A FGC estrutúrase territorialmente, de acordo coas súas caracterís-

ticas propias e co desenvolvemento deportivo, nas federacións pro-
vinciais de A Coruña, Lugo, Ourense e Pontevedra. Os catro Dele-

gados Provinciais, unha vez nomeados polo Presidente da FGC, pasan 
a formar parte da xunta directiva da FGC, exercendo no seu ámbito 

territorial as mesmas funcións que as establecidas para o presidente da 
FGC, actuando por delegación deste. Ocupan o cargo de Delegados Pro-

vinciais as seguintes persoas:

• Presidente Provincial da FGC Coruña: José María Álvarez Villar.
• Presidente Provincial da FGC Lugo: Francisco López Penela.

•     Presidente Provincial da FGC Ourense: Antonio García Reinoso.
•  Presidente Provincial da FGC Pontevedra: Francisco Couselo Castiñeira.

¿A QUEN REPRESENTA A FGC?
A FGC é o interlocutor dos cazadores galegos, a única entidade que representa 
o deporte da caza na CCAA de Galicia, en virtude do previsto no Art. 51.5 da 
Lei 3/2012, do deporte de Galicia, que establece que só poderá recoñecerse no 
ámbito territorial da Comunidade Autónoma unha federación deportiva galega 
por cada modalidade deportiva.

NÚMERO DE CAZADORES
• Durante o ano 2021 había na CCAA de Galicia 35.900 cazadores con li-
cenza administrativa de caza (e outros 918 de fóra da CCAA), dos que preto 

do 55% están federados (19.560), e deles 5,5 de cada 10 dispoñen actual-
mente de licenza.

• En Galicia hai 452 Tecores (terreos cinexéticamente ordenados), xes-
tionados por asociacións sen ánimo de lucro, onde poder desenvolver 

a actividade cinexética. Deles, 8,4 de cada 10 están xestionados por 
entidades deportivas federadas (379 de 452).

• A caza é o segundo deporte a nivel autonómico, tanto en 
número de deportistas como de entidades federadas, entre 

a federación galega de caza é 
a segunda con máis licenzas
Foron máis de 35.000 no ano 2021, cifra moi 
considerable, tan só superada pola Federa-
ción de Fútbolante Suecia. 
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as 58 federacións deportivas autonómicas, tan só superada polo fútbol.
• 2 de cada 100 habitantes maiores de 16 anos (idade mínima para poder 
obter a  licenza de caza de Galicia) son cazadores, convertendo a activi-
dade cinexética como deporte tradicional e de referencia do rural galego, 
en especial nas provincias do interior onde o número de cazadores por 
habitantes achégase a 3 por cada 100 habitantes.

¿QUE ACTIVIDADE SE DESENVOLVE?
• Actividade saudable, porque ademais de ser unha actividade deportiva, 
o deporte cinexético practícase ao aire libre, en contacto coa natureza, 
e ademais, ao contrario do que ocorre noutros deportes, é a actividade 
deportiva máis practica polas persoas da terceira idade, contribuíndo á 
prevención de enfermidades crónicas, entre as que a inactividade física é 
un dos principais factores de risco.

• Actividade social, porque o 99,48% da superficie cinexética da CCAA 
corresponde aos 452 tecores que xestionan sociedades ou asociacións de 
caza sen ánimo de lucro, das que o 84% están federadas, fronte ao 0,52% 
da superficie que abranguen as 35 explotacións cinexéticas xestionadas por 
empresas ou suxeitos mercantís.

• Actividade deportiva, porque durante a tempada 2021 a FGC organizou 
91 campionatos oficiais, entre eles dous campionatos de España (campio-
nato de España de compak e copa España de rastro de coello) e autorizou a 
celebración doutras 131 competicións e adestramentos de carácter social, 
local, e outras probas abertas de libre participación que organizaron as 

diferentes sociedades e clubs federados, é dicir cada fin de semana dispu-
táronse en Galicia máis de 4 competicións deportivo cinexéticas. Pola súa 
banda, as Seleccións Galega das diferentes especialidades deportivas da 
FGC acadaban nos respectivos campionatos de España (ou copas España) 
33 podios para o Deporte Federado Galego (12 primeiros, 11 segundos e 
10 terceiros) e outros 20 títulos, ademais de diferentes cuartos e quintos 
postos (7 cuartos e 13 quintos postos).

• Actividade rural, porque os terreos cinexéticos, pola idiosincrasia propia 
desta actividade, aséntanse en zonas rurais, nas que repercute directamen-
te a meirande parte da economía que xera esta actividade, aportando ri-
queza e contribuíndo á dinamización do rural galego.

• Actividade sostible, porque a caza é unha actividade regulada, adaptada 
a plans técnicos, unha ferramenta fundamental na conservación e recupe-
ración dos ecosistemas. É necesaria a recuperación dos ecosistemas de de-
terminadas especies pero tamén a caza selectiva e controlada doutras (por 
exemplo, xabaril, raposo ou corzo) para acadar unha poboación sostible 
adaptada á capacidade de cada territorio porque, pola densidade actual 
das súas poboacións, están a xerar importantes danos na agricultura, gan-
dería, silvicultura e seguridade viaria (No 2021 producíronse en Galicia 
4.593 accidentes de tráfico causados por animais cinexéticos, 30 deles con 
vítimas).

• Actividade de prevención de incendios, porque as actuacións que reali-
zan as asociacións de cazadores nos seus territorios (tecores) para a mellora 
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do hábitat das diferentes especies (desbroces, puntos de auga, sementeiras, 
etc) sumado a que os cazadores pasan unha boa parte do seu tempo de ocio 
no monte, fan que este colectivo desenvolva unha importante función, 
tanto na xestión como na vixilancia de cara á prevención dos incendios 
forestais.

• Actividade económica, porque cada cazador galego gasta 2.350 € por 
tempada, segundo o estudo sobre a Repercusión Económica da Caza en 
Galicia, realizado pola FGC en colaboración co Departamento de Esta-
tística da Facultade de Matemáticas da USC, é dicir a cifra de negocio 
da actividade cinexética durante o ano 2021 superou amplamente os 86 
millóns de euros anuais.

¿POR QUE OS CAZODORES UTILIZAN EMISORAS DURANTE A 
PRÁCTICA DA ACTIVIDADE CINEXÉTICA?
• Porque a comunicación a través de emisoras de radiofrecuencia durante 
a actividade cinexética, en especial durante as cazarías colectivas de caza 
maior, aportan seguridade aos cazadores e reducen notablemente o risco 
de accidentes.

• Porque nos últimos anos tense constatado que o uso destes dispositivos 
nas comunicacións é unha boa práctica, pois ademais de reducir o número 
de incidentes e accidentes, brinda maior coordinación e mellor comu-
nicación entre os membros da cuadrilla, grazas ao contacto instantáneo, 
directo e grupal que ofrece.

• Porque o seu uso é aconsellable en todo tipo de cazarías nas que se par-
ticipe en grupo pola seguridade que ofrecen en caso de calquera contra-

tempo, e sobre todo nas cazarías colectivas de caza maior onde o seu uso 
é practicamente fundamental: para comunicar a colocación dos postos, 
para comunicar o inicio e remate da xornada, para transmitir as ordes 
do responsable da cazaría, para informar da posición de cadaún dos par-
ticipantes (o que evita por en risco a vida dos compañeiros ao saber en 
todo momento a súa posición) e para comunicar aos membros do grupo 
calquera outra situación excepcional, a indisposición dun deles, a presenza 
de persoas ou vehículos alleos á cazaría, etc. Pero para poder comunicarse 
non basta con ter emisora, é necesario que todos os membros da cuadrilla 
de caza teñan configurada a mesma frecuencia para poder intercomunicar-
se, e que de uso estea legalmente autorizada.
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AS COMPETICIÓNS TAMÉN FORMAN PARTE DA TEMPADA ANUAL
A Federación Galega de Caza organiza cada ano un bó número de campionatos de cara aos deportistas.

A Federación Galega de Caza non para é cada tempada organiza un bo 
número de campionatos de cara aos deportistas, tendo en liza catorce 

modalidades, a maioría delas sen morte, pero sempre sen olvidarnos das 
competicións tradicionais de Caza San Huberto, Caza Menor con Can, 
Caza de Arceas e Caza de Raposo

As competicións sen morte celebradas pola Fede-
ración Galega de caza son as seguintes:

PAXARILES
Competicións de paxaros  cantores na que se valoran as cualidades de 
canto dos paxaros das especies de liñaceiros, xílgaros, verderolos e os seus 
respectivos mixtos.

PERCORRIDOS DE CAZA CON PRATOS
Competición de tiro con armas de caza que intenta simular sobre brancos 
móbiles (pratos de cerámica e arxila) as distintas especies cinexéticas que se 
poden atopar no monte durante unha xornada de caza (perdices, coellos, 
paspallás, pombas, etc). Valórase a cantidade de brancos escachados.

COMPAK SPORTING
Competicións de tiro derivada dos Percorridos de Caza, sobre brancos 
artif ciais, pero que se poden desenrolar en campos de tiro de dimensións 
reducidas e con máquinas automatizadas, para facilitar a súa organización. 
Valorase  a cantidade  de brancos escachados.

RASTRO DE XABARIL
Competición de rastro, que consiste basicamente en que os cans de rastro 
sigan a  pista que vai deixando o xabaril que previamente foi conducido 
á trela.

CANS DE RASTRO SOBRE COELLO
Trátase de valorar as calidades de caza dos cans, que deberán seguir o ras-
tro dos coellos sen capturar a peza.

CAZA CON ARCO
• Percorridos de caza con arco: consiste en probas de tiro que pretenden 
simular sobre brancos artificiais as distintas especies cinexéticas que se 
poden atopar no monte durante unha xornada de caza. Os brancos son 
estáticos, e poden ser dianas ou siluetas de animais a tamaño natural.
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• Caza con arco ao voo: desenvolvese por parellas, acompañadas dun can, 
que debe levantar a peza para que os arqueiros a abatan ao voo. Valórase 
tanto a habilidade dos arqueiros como as calidades cinexéticas do can.

CANS DE PARADA
Semellante ás probas de caza San Huberto, pero sen a morte da Caza. Va-
lóranse as calidades naturais, educación cinexética e adestramento do can.

CETRARÍA
• Sky Trial: Desenvolvese nunhas carpas ubicadas ao efecto, que se de-
nominan campos de voo, sobre unha peza de caza lanzada á man (faisán, 
pomba). O concursante utilizará unha ave de cetraría, da que se valora a 
súa actuación (ascensión, voo, altura, estilo de ataque, e captura da peza).
• Baixo Voo: Competición de caza cunha ave de presa que se realiza sobre 
unha determinada especie. O cetreiro deberá lanzar a ave tras levantarse 
a presa (unha especie cinexética), valóranse as actitudes de caza da ave 
(como vixía o entorno desde o puño do cetreiro,  se reacciona ante a 
arrancada da presa, ...), o voo sobre a presa, a captura e retención da presa, 
amén doutras apreciacións subxectivas (plumaxe, adestramento, manse-
dumbre, obediencia, etc).

AGILITY
O Agility consiste en facer un percorrido -contra reloxo- de diferentes obs-
taculos polos que debe pasar o can dirixido polo seu guía. Na execución 
do percorrido conta a velocidade e a calidade na súa execución, amosando 
así a súa intelixencia, obediencia, concentración, sociabilidade ademais da 

súa axilidade.
FIELD TARGET
Esta especialidade de tiro ao branco, pretende simular a caza, mediante 
brancos rebatibles, distribuídos en distancias descoñecidas para o tirador, 
utilizando carabinas de aire comprimido e calquera tipo de elemento de 
puntaría como miras abertas ou visor telescópico.
Outras competicións:
CAZA SAN HUBERTO
Competición de cans, nas que ademais de valorar as calidades naturais do 
can, puntúa a súa educación cinexética e adestramento, así como as habi-
lidades e técnicas de caza do cazador.

CAZA MENOR CON CAN
Consiste nunha xornada cinexética propiamente de caza, onde se valoran 
as pezas cobradas, pero limítase o número de pezas, de especies, de cartu-
chos e a duración da cacería, entroutros.

CAZA DE ARCEAS
Desenvolvese do mesmo xeito e coas mesmas características que as com-
peticións de caza menor con can, a única diferenza é que nas probas de 
arceas, esta especie é a única cazable.

CAZA DE RAPOSO
Proba de caza semellante a unha ‘batida’ das que se realizan habitualmente 
sobre este animal, pero limitándose o número de participantes e o tempo 
da cacería, entroutros.
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MIGUEL CARUNCHO: “A CAZA MAIOR VIVE UN GRAN MOMENTO”
O noso protagonista leva no mundillo desde que era un rapaz e agora comparte afección co seu fillo.

Miguel Caruncho Campanario leva toda unha vida no mundo da caza, afec-
ción da que na actualidade goza co seu fillo, algo que o enche de orgullo 

e ilusión. O protagonista da seguinte entrevista fálanos do gran momento da 
caza maior en Galicia, de natureza, de novas modalidades de caza e ata de 
competición, pois non podemos esquecer de que estamos a falar dunha persoa 
que aínda na actualidade fai os seus piniños nos campionatos de percorrido 
de caza con arco.

- Miguel, toda unha vida no monte, como naceu a túa paixón.
- “A través da tradición familiar, o meu pai foi cazador, eu non puiden dis-
frutar moito da súa afección, pois faleceu cando eu tiña 4 anos, pero o meu 
avó era cazador, o meu tío por parte materna tamén era cazador, e digamos 
que era un tema que se respiraba no ambiente familiar, era un tema cotián, 
era unha actividade como calquera outra que había no rural galego e mercé 
a iso vaste incorporando a ese mundo que che vai absorbendo. Desde moi 
novo, recordo xa acompañar ao meu tío a aquelas batidas que se celebraban 
de raposo, no por entón coto de caza de Mañón e de Ortigueira, no Ortegal, 
tería eu 12 ou 13 anos, non moito máis, e acompañaba ao meu tío a aquelas 
batidas que se celebraban as fins de semana coa xente do pobo. Alí comezou 
realmente a miña afección á caza deportiva”.
 
- E dende aqueles intres a converterte nun dos grandes expertos que hai 
na nosa terra.
- “Non, eu considérome un gran afeccionado, eu considero que o experto, 
neste tipo de actividades non existe. Eu son un gran afeccionado, un apaixo-

nado da cinexética. Empecei sacando o permiso de armas, herdei a miña pri-
meira escopeta do meu pai, despois te empezas a facer cun primeiro cachorro, 
logo empezas a poder ir cos demais cazadores e gozar das xornadas de caza e 
cada vez te vas metendo máis no mundo, pasándoo ben, gozando ata da choi-
va, co teu can á beira. Fas moitos amigos nisto da caza, conxenias cuns máis, 
con outros menos, hai xente que participa da túa forma de vela e outra que 
participa menos e como calquera ámbito da vida. Despois, cada día hai retos 
novos, especies novas, formas novas de cazar, armas novas, e ahí imos, con 
todos os amigos, pois disfrutando moito do mundo cinexético”.
 
- Saídes moito en grandes cuadrillas polo que interpreto.
“Depende, non sempre. Eu agora mesmo cando máis gozo é cando saio ao 
monte co meu fillo. O meu fillo cumpriu 18 anos fai pouquiño, leva vindo 
comigo case desde que lle saíron os dentes e é con quen máis comparto hoxe 
en día. Iso non quere dicir que non disfrute con moitísima outra xente, que 
por suposto, pero tampouco de maneira programada, é dicir, vas coñecendo 
xente ao longo da vida, vas conxeniando, compartindo costumes, etc. Nós 
agora mesmo, por exemplo, estamos a cazar máis con arco e con outras moda-
lidades que nos enchen máis e iso non quere dicir que sexa mellor ou peor que 
doutra forma, pero compartes todo iso, a forma de ver a actividade cinexética, 
a visión sobre ela, etc”.
 - Falemos dos montes galegos, ¿que visión tes da situación?
- “Os montes galegos agora mesmo, no tocante á caza maior, nunca tan ben 
estiveron. A verdade é que hai unha abundancia grande, provocada en parte 
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polo abandono do rural galego. O abandono do medio rural é palpable e 
ademais é crecente, o cal é moi preocupante. Este abandono fai que o monte 
propiamente devandito, e non os cultivos, estean en aumento e por tanto, 
as especies que se favorecen dese ecosistema, son especies de caza maior, por 
exemplo xabarís, corzo ou o propio lobo, pois proliferan como nunca se viu 
no que eu acordo de vida, nin no que acordaría o meu avó, nin o meu bisavó, 
o que fala por si só. Galicia está a converterse nun verxel de caza maior, en 
detrimento claramente da caza menor. A caza menor, a través das actividades 
dos propios cazadores, lógrase manter esa poboación mínima de caza menor 
que permite un pouco practicar esa modalidade, pero a base de moito tra-
ballo, moito esforzo e sobre todo moito diñeiro, o cal poñemos os cazadores 
encima da mesa para conservar a contorna natural que permita a proliferación 
desas especies que están agora mesmo en franco retroceso”.
 
- ¿Como se distribúen os terreos cinexéticos?
- “En Galicia hai tres tipos de terreos cinexéticos. Un é a Reserva Nacional de 
Caza de Ancares, que está xestionada pola administración, despois están os 
terreos cinexéticos de réxime común, que son os que se lle chaman libres de 
caza, xestionados tamén pola administración, e despois están os Tecores, que 
normalmente están xestionados por sociedades de caza”.
 
- Os cazadores sodes fundamentais e diso debe concienciarse a poboación.
- “Os cazadores, a través da actividade cinexética, exercemos unha labor im-
prescindible do control das poboacións de animais para que sexan equilibra-
das co medio onde habitan, e non xeren problemas na sociedade. Despois, 
non só controlamos as poboacións a través da caza, senón que ademais poñe-
mos diñeiro do noso peto, para que aquelas especies que gozan dunha peor 
saúde a nivel poboacional, poidan ter unha maneira de saír adiante e poidan 
crecer as súas poboacións. Aí está o caso da perdiz, do coello, etc, etc”.

 
- ¿Está a caza tan regulada como se dá a entender ou non é tanto o control 
no día a día?
- “A caza está moi regulada. Ti en Galicia non podes transportar unha peza 
de caza maior sen o seu correspondente precinto, e os precintos son finitos, 
é dicir, se podes cazar 30 xabarís no teu coto, non podes matar 31. A caza é 
unha actividade moi fiscalizada, non pode ser doutra maneira, e o control é 
absoluto”. 
 
- Está moi de moda o tema de cazar con arco, parece que vos enganchou 
aos cazadores.
- “A caza con arco é unha maneira de cazar, está considerado unha moda-
lidade de caza, cando realmente non debería de ser así, senón que debería 
ser simplemente unha arma de caza, é dicir, unha forma de cazar, non unha 
modalidade. A min o arco apaixóname, é un tema que che enche moito máis, 
para min ten un plus”.
 
- Tes ido a algunhas competicións, ¿non é así?
- “Si, teño ido a algunha. No seu momento participaba no campionato de 
caza de becada, era delicioso, facías unha chea de amigos, comentabas cousas, 
daquel can, do outro… era moi interesante. Tiñas un día de caza con xente 
de todos os puntos de Galicia coa que compartías as inquietudes, os lances e 
a paixón. Coa idade fun deixando e metinme un pouquiño no tema da caza 
con arco e agora participo asiduamente nos Campionatos Provinciais, Auto-
nómicos e mesmo nalgún Nacional de percorrido de caza con arco”.
 - ¿Como foi o ano 2022 a nivel competitivo?
- “Este ano quedei bastante ben no Provincial, despois ao Autonómico non 
puiden ir, pois tiña unha cacería xusto ese día e claro, despois xa non puiden 
ir ao Nacional. Eu concibo a competición como un divertimento máis, unha 
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forma de pasar o intre cos amigos que comparten a mesma afección ca ti. Ao 
final, vas pasar o día alí, a comer con eles, a contar as nosas batalliñas e é unha 
xornada máis de lecer”.
 
- Se falamos de montes galegos, ¿cal é o teu monte favorito?
- “Para min non existe un monte favorito, o que existen son zonas de caza que 
che traen un especial recordo, porque tiveches un lance, porque compartiches 
unha xornada de caza cun amigo que xa non está, ou porque tiveches unha 
experiencia co teu fillo, xa que foi a primeira vez que viu un corzo. Son zonas 
que che quedan gravadas, pero o que é monte favorito en si, non teño espe-
cial predilección por ningún. Hai zonas en Ourense espectaculares, zonas en 
Lugo paradisíacas, aquí en Pontevedra tamén hai algunha zona moi bonita, 
pero eu clasifico as zonas por experiencias persoais e non por ter un sitio pa-
radisiaco para cazar”.
 
- Un momento especial no mundo da caza.
- “O momento máis especial para min foi o día que o meu fillo cazou a súa 
primeira peza. Foi en Estremadura, chamáronnos uns compañeiros para ir 
ata alí a unha cacería e animámonos. Eu aquel día fun o home máis feliz do 
mundo. Aquilo de que o teu fillo comparta, non só a afección, senón tamén 
as túas amizades, a túa maneira de ver a caza, etc, que bauticen ao teu fillo na 
contorna na que ti es feliz, pois é unha sensación moi agradable”.
 
- Miguel, xa para rematar a entrevista, non podemos despedirnos sen en-
viar unha mensaxe para todos os amantes do mundo cinexético.
“A miña mensaxe é moi sinxela, transmitamos a caza á sociedade como o 
que realmente é, non como o que eles están a ver. Temos unha débeda moi 
importante aí, se queremos que a actividade cinexética siga formando parte 
da historia, temos que saber transmitir esa actividade cinexética. A actividade 

cinexética que comparte a sociedade que é profana ao mundo da caza, dista 
anos luz do que realmente é a caza. Sintámonos orgullosos de ser cazadores”.
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JAVIER FERNÁNDEZ: “o COTO DA FONSAGRADA é UN LUxO”
O experimentado cazador foi entrevistado pola redacción de Galicia Sport e falou das súas inquedanzas.

Javier Fernández é un experimentado cazador galego, pertencente ao coto 
da Fonsagrada, unha sociedade que está dividida en oito manchas, cada 

unha dunhas 7000 hectáreas de extensión. A súa paixón empezou cos cans 
de caza, para a partir de aí realizar os seus primeiros pasos na caza menor, 
probando co tempo tamén na maior. Na actualidade continúa ao pé do 
canón e manter ao coto da Fonsagrada como un dos máis importantes de 
España é un dos grandes soños do protagonista da nosa seguinte entrevista.

- Javier, para comezar, fálanos un pouquiño, ¿de onde vén esa gran 
paixón polo mundo da caza?
- “A min de pequeno gustáronme sempre os cans de caza, sempre tiven cans 
na aldea, sobre todo dos dedicados á perdiz, da caza menor en si. Despois 
tamén fun collendo afección á caza maior. Co tempo fun ao estranxeiro, 
estiven fóra uns anos e cando volvín foi cando me afeccionei ao mundo da 
caza de maneira máis profunda. Eu a vivo bastante, teño bastantes cans, 
son oito agora mesmo, teño un de caza menor e o resto son de caza maior”.

- ¿En que coto adoitas desenvolver as túas actividades?
- “No coto da Fonsagrada, que ademais é o segundo de España en exten-
sión. Nel hai moitas especies, antes era moito de xabarín, agora baixou 
bastante, non porque se capturasen infinitas pezas nos últimos anos, senón 
máis ben polo tema do lobo. Cando imos rastrexar vese moito excremento 
de lobo, non é un problema por agora, pero xa terminaron con ovellas e 
mesmo con algún can”.

- ¿Como é o coto da Fonsagrada en si?
“Somos unha sociedade e estamos divididos en oito manchas, cada mancha 
ten sobre 7000 hectáreas, están repartidas, cada un ten a súa zona. Noutros 
cotos son rotativas, pero este é tan grande que se non se fai desta maneira, a 
xente tería que desprazarse moitos quilómetros e ao prezo que está o gasoil, 
é un problema. É un coto moi importante, hai bastante rececho, na tem-
pada do rececho, veñen ao rececho dende toda España e capturan bastantes 
pezas e boas”.

- ¿Que lle dis á xente que critica aos cazadores?
- “Eu véxoo fóra de lugar, porque ata os labradores dos pobos recoñecen o 
noso labor. Mesmo no monte, coa maleza que hai, se o concello non é moi 
grande, é moi difícil manter os camiños. É moita extensión e nós facemos o 
que podemos sempre. A xente pensa que os cazadores somos destrutores e 
é todo o contrario, somos os que máis facemos polos montes, pola natureza 
e polos animais en si. A caza arrastra moitos ingresos e moitos deles reinvís-
tense no monte e nos animais. Se non é por nós habería especies que xa non 
existirían e non precisamente porque un cazador as matese, nin moitísimo 
menos”.

- ¿Cal é a túa modalidade favorita?
- “A min a caza menor sempre me gustou moito, o que pasa é que á hora 
da verdade parece que me dá como pena, as perdices son moi bonitas, o 
faisán, o coello… Na caza menor hai que andar moitísimo, agora mesmo 
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tampouco me vén ben, estou ranqueante de mobilidade e na caza maior é 
estar máis nos postos, non te moves tanto, estás por preto do coche e non é 
o mesmo, pero o que é gustar, gústanme as dúas en xeral e practico as dúas”. 

- ¿Cazas con arma ou con arco?
- “A min gustaríame moito probar con arco, ademais no rececho viña xente 
con arco, había un mozo de Huelva que era un apaixonado do arco, pero eu 
agora mesmo sigo con arma, uso o rifle, o 30-06”.

- Javi, a caza non só é o cazar en si, senón que forma parte dun modo 
de vida saudable, facedes moito deporte, andades moitos quilómetros.
- “Si, eu ando bastante, hai días que ao final pasas dos 15 quilómetros no 
día, súas moito, e practicas moito deporte. Eu cando é o tempo da caza ató-
pome moi ben, nótanse moitísimo os bos hábitos e a caza é ideal para iso”.

- ¿Que períodos de caza tedes na Fonsagrada?
- “No coto da Fonsagraba, antes empezaba a última semana de agosto, pero 
acordamos reducir os días para repoboar nos próximos anos, co que este ano 
empezou o 16 de outubro e estenderase ata o 6 de xaneiro, que é o día que 
tamén acaba a caza menor”.

- E cando non estamos en tempada, como matades o “gusanillo” de 
estar no monte.
- “Seguimos saíndo a adestrar mentres se pode, soltar os cans, moitos teñen 
cachorros novos, sácanos moitos días, paseamos e pasamos o tempo. Todo 
isto mentres se pode, porque en tempo de veda non se pode. Este coto está 
en veda en maio e en xuño e aí é cando non se pode pisar”.

- Se nos deixamos algo, tes a palabra para pechar a entrevista.

- “Pois nada, dicir que me gustaría moito que este coto da Fonsagrada con-
tinuase sendo un coto importante, detrás non vén moita substitución xera-
cional, entón no canto de oito manchas, deica pouco imos terminar sendo 
dous ou tres peñas só, porque as sociedades van a menos, altas hai poucas 
e é unha pena, pero temos que fomentar todo isto máis e cambiar a visión 
de todo isto. Se falta a caza, falta unha industria moi forte, e se faltan os 
cazadores, o que van ser os montes non vai ser precisamente unha broma. 
Cando acaba a caza, as fins de semana xuntámonos para ir limpar camiños 
por grupos, para ter en condicións os montes, para poder facer tarefas al-
truístas en favor dos montes da nosa terra, que se non as facemos nós, non 
as fai ninguén, as cousas como son”. 







Eduardo Fontela López nació en Santa Marta de Ortigueira 
con una clara vocación de trabajo y perseverancia, la mis-

ma que le llevó a progresar desde el inicial puesto de botones 
en la banca, hasta el de director. Hablamos de un hombre 
inquieto, aficionado a la caza y pesca desde temprana edad. 
De su propia mano, en respuesta a su carácter exigente, de-
cidió perfeccionar cucharillas ya comercializadas, para su 
propio uso, extendiéndose entre sus amigos como hobby. 
De ahí que en 1985 nacieran las “Cucharillas Edu” de forma 
comercial. Atrás quedan 831 modelos distintos, todos ellos 
de reconocida efectividad en las condiciones más extremas.
El secreto del éxito de estas cucharillas se encuentra en la par-
ticularidad de su forma de posarse sobre el agua sin ningún 
ruido extraño, tal y como lo haría cualquier insecto, por lo 
que no asusta a las truchas. La otra particularidad es la diver-
sidad de modelos acomodados para cualquier circunstancia, 
incluyendo los casos de caudal muy difícil. Para eso está la cu-
charilla única en el mercado “la 000”. Cuando las condiciones 
se ponen difíciles, es el momento de acudir a ellas: no fallan.
Eduardo siempre ha desmentido el hecho de que él sea 
el creador de las cucharillas y ha defendido que sólo 
las ha perfeccionado para conseguir la máxima efica-
cia en la pesca, pero que el invento data originalmen-

te de hace mucho más tiempo, en concreto del princi-
pio del siglo XIX, en la persona de Julio Thompson Buel.

LA PESCA DE LA TRUCHA CON CUCHARI-
LLA, por Eduardo Fontela
Un arte cómodo y sencillo para especialistas y noveles, a la 
vez que muy efectivo.
Es una modalidad más para la pesca de salmónidos y ésta 
parece ser que fue inventada por el americano J.T Buel, hace 
algo más de 150 años.
Pienso que esta modalidad tiene muchos adeptos, por su 
comodidad, sencillez en todo y la fantasía de sus lances a la 
hora de engañar a la pieza, una vez conseguida la destreza 
necesaria.
La trucha normalmente está situada o colocada en el río en 
sitios de poca corriente, detrás de unos obstáculos, debajo 
de unas hierbas o ramas dificultando el lance al pescador y 
produciéndose pérdidas de aparejos.
Para pescar hay que considerar varias circunstancias: la 
climatología, el caudal del río, su profundidad, que esté muy 
tapado y no tenga claridad, que las aguas estén tomadas, que 
el río tenga mucho verde o no lo tenga, etc, etc, etc.

EDUARDO FONTELA, EL REY  dE LAS CUCHARILLAS



pesca

deportiva



Pag. No. 26 www.jlpublicaciones.com

selecciONES gaLlegas en competicIONES nacionaLES 2022
Hasta 18 combinados se pusieron en liza en este año 2022, en lo que a la pesca deportiva se refiere.

La temporada 2022 volvió a dejar claro que la pesca deportiva está muy 
viva en Galicia, siendo mucha gente la interesada en iniciarse, mientras 

que otra se consolida, crece y forma parte de las Selecciones Gallegas en las 
diferentes competiciones a nivel nacional. Y es que no podemos olvidar que 
contamos con hasta dieciocho combinados autonómicos en liza, habiendo 
incluso uno de chicas en la competición absoluta de Mar Costa. Las Ionela 
Ciotu, Pilar Rey, Rosa López o Sandra Dopico están poniendo las prime-
ras semillas del crecimiento femenino y a buen seguro que en el futuro se 
forman más selecciones en otras modalidades pesqueras. Cuando hablamos 
de Mar Costa, hablamos de pesca marítima desde Costa al Lanzado, que es 
la pesca deportiva practicada en masas de agua marinas, ejercida en horas 
diurnas y nocturnas con una configuración de orillas desde las cuales prac-
ticarla (acantilados playas, puertos, etc) y especies piscícolas que permitan 
las mejores condiciones de pesca para todos los deportistas.
También tenemos selecciones en otras modalidades, siendo las de salmóni-
dos las que se llevan la palma. Reciben la denominación de competiciones 
deportivas de salmónidos, las referidas a la pesca de los peces del orden de 
los salmoniformes, es decir: truchas, salmones, reos, salvelinos, etc, cuya 
pesca conocemos deportivamente como pesca a cola de rata, a mosca con 
boya o buldó y a cucharilla.
Mirando a la pesca marítima desde embarcación fondeada, hablamos de la 
pesca deportiva con caña, practicada a fondo, a la distancia de la costa que 

autoricen las Autoriades de Marina (pesca de bajura) y practicada en las 
mejores condiciones deportivas, siempre similares a todos los deportistas. 
En lo referido al agua dulce, se denomina pesca de agua dulce- flotador 
a la pesca deportiva practicada en los ríos, canales, embalses, etc, que por 
configuración y características de sus orillas y especies objeto de pesca, per-
miten su práctica en las mejores condiciones de igualdad para todos los 
deportistas.

SELECCIONES GALEGAS EN COMPETICIÓNS NACIONAIS 2022

- SALMÓNIDOS MOSCA LAGO: Javier López González, Iván Franco Buján, Jesús 
Francisco Bolaño García, Alejandro Pérez Trebolle, David Arcay Fernández, 
Rafael Bellas Bermúdez y Gerardo Ruso Rojo.

- SALMÓNIDOS LANCE LAGO: Carlos Ferreiro Rey, Manuel Ramos Andrade, José 
Rabuñal Caamiña y Fabián Eiras Torrado.

- SALMÓNIDOS LANCE: Carlos Ferreiro Rey, Bruno Barrio Nieves, Iván Cernadas 
Ameijeiras y Santiago Tarrio Tutor.

- SALMÓNIDOS MOSCA: Alejandro, Pérez Trebolle, José Luis Fernández López, 
David Arcay Fernández y David Golpe Mondragón.
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- SALMÓNIDOS MOSCA XUVENTUDE: Daniel Vázquez Bouzas.

- SALMÓNIDOS MOSCA VETERANOS: Vicente Pico Anido, Fernando Comba Teijeiro, 
Manuel López Caaveiro y José Manuel Villada Posada.

- SALMÓNIDOS LANCE DÚOS: Juan Carlos Blanco Socastro, Fernando Noya Pardo, 
Juan Ramiro Agra Requeijo, Juan Manuel Fernández Molina, David Delfín 
Rodríguez Iglesias y José Luis González Pérez.

- PESCA DENDE ROCHA: Iván Iglesias Mejuto, José Manuel Brea García, Alberto 
Abilleira Iglesias y Javier Longueira Freire.

- MAR COSTA DÚOS: Antonio Naveira García, Francisco Castiñeiras Martínez, 
Óscar Arosa García, Roberto Espiñeira García, Augusto Pires Baptista, Ra-
món Montaos Martínez, Rubén Castelos Díaz, Francisco Javier Mereque 
Galego, Óscar Beceiro Sedes y José Ignacio Granda Bret.

- EMBARCACIÓN FONDEADA: Luis Alberto Tomé Fernández, José Gayoso Estévez, 
Daniel Fernández Pidal y Alberto Abilleira Iglesias.

- MAR COSTA CLUBS: Riomar 2008.

- SPINNING DENDE COSTA: Cristian Guisande Freire, Borja Amoedo Sancho, Pablo 
de la Torre Caballero, Yohan San Luís Martínez, Carlos Rodríguez Calonge 
y Manuel Campos Cruces.

- CORCHEO MAR: Ramón Miguéns Oliveira, José Enrique Veiga Peón, Ignacio 
Sánchez Pontide y Fernando José Vilas Seoane.

- MAR COSTA VETERANOS: Francisco Javier Mareque Galego, Juan Carlos Couce 
Castro, José Manuel Pena Peña y Ramón Maquieira Izquierdo.
- EMBARCACIÓN FONDEADA DÚOS: Alberto Abilleira Iglesias, Daniel Fernández Pi-
dal, Samuel Fernández González, Juan C. del Valle Alcántara, Luis Miguel 
Fernández Curra y Luis Alberto Tomé Fernández.

- MAR COSTA ABSOLUTA (HOMES): Pablo Raúl Cámara Martínez, Pablo Vázquez 
Bernárdez, Carlos Bermúdez Barros y Jorge Clemente Pérez Vilariño.

- MAR COSTA ABSOLUTA (MULLERES): Ionela Ciotu, Pilar Rey, Rosa López, Raquel 
Ferreiro, Ángeles Torres, Julia Gómez y Sandra Dopico.

- AUGA DOCE: Fernando José Vilas Seoane, Federico Serrano Martínez, Joaquín 
Iglesias Álvarez y Raúl Álvarez Pérez.
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“LA PESCA CON MOSCA ES LA MODALIDAD POR EXCELENCIA”
David Arcay, pentacampeón del mundo en pesca deportiva, dialogó con la redacción de Galicia Sport.

Cuando hablamos de pesca deportiva en Galicia y en especial de la modalidad 
por excelencia, la pesca con mosca, uno de los nombres indiscutibles es el 

de David Arcay, Campeón del Mundo en hasta cinco ocasiones y octavo del 
ranking histórico mundial. El herculino no para de dar alegrías y hace escasas 
semanas volvía a levantar el título, demostrando de nuevo que pasa por un 
estado de forma envidiable. Sus objetivos de futuro pasan por alcanzar el nú-
mero 1 y aunque la gesta no es precisamente sencilla, a su vez sí que es más que 
factible y realista el poder llegar a conseguirla. 

- David, lo primero, llevas en el mundo de la pesca deportiva desde que 
eras un niño ¿cómo nace tu pasión por este apasionante mundillo?
- “Sí, es algo que me viene ya desde pequeño. Yo empecé a pescar con mis pa-
dres, era una afición de la familia, íbamos mis padres y mi hermana todos los 
fines de semana, me gustó mucho siempre y poquito a poco vas aprendiendo, 
vas mejorando, al igual que sucede en todos los deportes, y hasta que empecé 
a competir”.

- ¿A qué edad acudías a tu primera competición?, ¿Cómo recuerdas todo 
aquello?
- “A los 10 años más o menos y desde aquel entonces hasta hoy. Yo cuando 
empecé, las primeras competiciones a las que fui fueron de mar, porque en el 
río hasta que cumplías los 12 años no podías competir, entonces iba a compe-
ticiones que se realizaban por aquí por Coruña, por el Pantalán del Náutico, 
en La Solana y por ahí. A mi me gustó desde el principio el tema de la com-
petición, ya fui ganando cosas desde pequeño y bueno, realmente a lo que es 

competir ya más en serio comencé gracias  Germán Suárez, miembro del Club 
Salmo. Germán veía en mí algo especial, decía que tenía que comenzar a pescar 
a mosca, intentar competir, decía que tenía como un don especial para ello. Y 
así empezó todo, nunca me imaginé de aquella que después vendría todo esto, 
pero esos fueron mis inicios”.

- Poder vivir de la pesca deportiva no lo puede decir cualquiera, leía en La 
Voz de Galicia ya hace algún tiempo que rechazaste incluso ofertas muy 
importantes en lo económico, procedentes de Estados Unidos.
- “A ver, realmente puedo vivir de la pesca, gracias en parte a que tengo mi 
empresa. Aquí por pescar nadie te va a pagar realmente, lo que pasa es que sí 
que es cierto que toda mi actividad laboral está enfocada a la pesca deportiva, 
trabajo también a veces como guía de pesca, organizo recorridos personaliza-
dos, etc, entonces bueno, todas esas actividades también ayudan. Después, 
en el año 2016, durante el Mundial de Colorado, que lo ganamos además, 
tuve una oferta formal para irme a guiar allí a Estados Unidos. No la acepté, 
elegí quedarme aquí y emprender un poco aquí con la empresa. Quizás elegí 
la opción más arriesgada, pues aquello era fácil dentro de lo que cabe, pero yo 
personalmente preferí quedarme aquí, al final soy una persona mucho de la 
tierra y adoro estar en Galicia”.

- Hablando ahora de palmarés, llegó el quinto título, son ya cuatro por 
equipos, además de uno individual, ¿no es así?.
- “Sí, efectivamente, con el de este año son cinco. El año pasado además conse-
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guí la medalla de bronce individual en Finlandia y hace un par de semanas fui 
Subcampeón del Mundo en el Mundial que se celebro en Asturias”. 

- David, háblanos un poquito a los menos entendidos de la pesca con 
mosca. 
- “La pesca con mosca es la modalidad por excelencia de la pesca deportiva. 
Todo el mundo que le de más vueltas a la cabeza y quiera realmente tener un 
reto por delante con el tema de la pesca y complicarse la vida un poquito, 
porque al final es complicarse la vida a la hora de pescar, yo creo que la pesca a 
mosca es la modalidad más bonita y en la que más puede disfrutar. Es mucho 
más compleja, necesitas una técnica depurada, necesitas entrenarlo… A su vez 
es la modalidad más completa, ya que puedes pescar en superficie, debajo del 
agua, etc. Digamos que se adapta a todas las situaciones. La pesca por exce-
lencia es la mosca seca. El hecho de que venga la mosca flotando y suba una 
trucha a comerla, pues yo creo que es una de las sensaciones más bonitas que 
te puede dar la pesca”.

- Dentro de la pesca a mosca, tú eres un verdadero amante de la pesca sin 
muerte, ¿no es así?
- “Sí, dentro de la pesca a mosca, tú puedes hacerlo como quieras, puedes 
practicar la pesca sin muerte o no. La pesca a mosca sí que es cierto que va muy 
ligada a la pesca sin muerte y bueno, a mí personalmente me gusta mucho más 
la pesca sin muerte, es decir, el tema de la captura y suelta, porque es un poco la 
opción de que el pez siga viviendo y al final se demuestra que fuera de Galicia 
y también fuera de España, es una modalidad que predomina, sobre todo en 
pesca fluvial, en pesca de río de salmónidos. Es una herramienta útil para que 
los ríos tengan más peces, obviamente, si se le quitan menos peces a los ríos, 
pues mucho mejor y es una manera de la que podemos disfrutar de nuestro 

deporte sin hacerle daño ninguno a los ríos”.

- ¿Pescas en más modalidades o ahora mismo estás más centrado en lo que 
es la mosca?
- “Yo compito a mosca, después en el mar, ahí sí que practico la modalidad de 
spinning, voy a las lubinas, voy a los chipirones... Es un poco la modalidad que 
empleo en el mar, pero vamos, en los últimos años me está robando todo el 
tiempo la competición y algunos viajes que hacemos de pesca, guiando grupos 
fuera de España, etc, entonces todo eso me deja poco tiempo para la pesca en 
el mar”.

- ¿Mar o río?
- “Obviamente, me quedo con el río, de eso no cabe la menor duda. Me quedo 
con el río porque es mucho más complicado, pues las truchas son mucho más 
asustadizas, necesitas técnica, no sé, es otra cosa. Obviamente, la pesca de mar 
también es complicada en muchas técnicas, no te vayas a pensar, pero yo creo 
que el río, ya solo por orografía, es decir, hay muchos más árboles, tienes que 
ser mucho más fino a la hora del lance, después, las truchas son mucho más 
complicadas de pescar, son más listas, hablando coloquialmente, y todo ello le 
da al río un encanto especial”.

- Conoces casi todos los ríos gallegos, pero cuál es tu favorito, qué río es el 
que recomiendas a los lectores de Galicia Sport.
- “Pues tengo sobre todo dos que me gustan de manera muy especial. Uno es 
el Xallas, que además es el coto que tenemos en el Club Salmo, aún encima 
mi novia vive a cien metros del río, allí en Mazaricos, y el coto sin muerte es la 
zona que más disfruto. Después, el otro río especial para mí es el Eo, me tiene 
enamorado y con el Xallas es el río en el que más pesco durante el año”.



Pag. No. 30 www.jlpublicaciones.com

pesca

- Hablemos ahora también un poquito de Arcay Fishing, ¿cómo nacieron 
las ilusiones en ese proyecto que a día de hoy ya está muy consolidado?
- “Bueno, esta fue una de las razones por las que no me fui a Estados Unidos. 
Teníamos ya en mente este proyecto y surge básicamente para intentar, como 
competidores, darle una visión diferente al mercado actual. Realmente nos 
encontrábamos siempre con problemas de que el mercado muchas veces no 
cubría nuestras necesidades, muchas veces teníamos que darle vueltas a las 
cosas, modificar productos, etc. Entonces surgió un poco por el tema de darle 
una visión de la competición y que pudiera valer tanto para los competidores, 
como para la gente de a pie. Ahora llevamos ya cinco años, ya nos están co-
nociendo en casi todo el mundo y bueno, estamos contentos y además es algo 
que me gusta mucho. Hablamos de que es diseñar un producto para ti, porque 
realmente lo diseñas para ti, y después ves que además a la gente le encanta y la 
verdad es que estamos muy contentos por cómo van las cosas”.

- Si hablamos del diseño estrella ahora mismo, con cuál te quedas.
- “Yo creo que ahora mismo, nuestro producto estrella son las “cañas otter”, 
que la verdad están pegando muy fuerte. Yo para mí son las mejores cañas 
que he tenido nunca y todo el mundo que las está probando está encantado, 
además tienen un precio muy competitivo, y calidad precio es de lo mejor que 
puedes encontrar en el mercado, sin ningún tipo de duda”.

- David, miremos a esos niños que comienzan y ya tienen una gran pasión 
por el mundo de la pesca, al igual que tenías tú en tus inicios, ¿qué men-
saje les mandas?
- “Les animo sobre todo a que sigan y a que no lo dejen. Necesitamos precisa-
mente juventud en este deporte. En los últimos años, con los temas tecnológi-
cos en la juventud, este tipo de deportes quedan olvidados. Que no lo dejen, 
que sigan pescando y que miren sobre todo hacia un futuro en el que tienen 

que tener en cuenta que si ahora les gusta, cuando tengan 30 años seguro que 
les seguirá gustando pero claro, una cosa importantísima para seguir pescando 
es que haya peces en los ríos. Les pido que siempre tengan eso en cuenta, que 
siempre pesquen para divertirse y desde una visión lo más conservacionista 
posible para preservar los ríos, los peces y el medio ambiente”. 

- ¿Por dónde pasan los siguientes retos de un Pentacampeón del Mundo 
como David Arcay?
- “El año que viene tenemos el Mundial en Eslovaquia. A ver, mi objetivo 
desde que gané el primer Mundial en el año 2012, a nivel competición, de mi 
vida competitiva, pues es llegar a alcanzar el número 1 del ranking histórico de 
los Mundiales y bueno, eso es hablando a medio o largo plazo. Me gustaría re-
tirarme como número 1 del ranking, ahora mismo estoy octavo, lo tengo ahí, 
es factible pero a la vez es muy, muy difícil. Realmente gané el primer Mundial 
hace diez años, tardé nueve años en conseguir otra medalla individual, he teni-
do cuartos puestos y tal, pero como sabemos, en la pesca dependes de muchos 
factores. Pero vamos, ese es mi objetivo a largo plazo, cuando deje de competir, 
pues eso, me gustaría retirarme como número 1 del ranking mundial”. 

- Si nos dejamos algo, tienes la palabra para poner el broche final a esta 
entrevista.
- “Yo creo que este año ha sido muy bueno para mí en cuestión repercusión, 
siempre intento trabajar para que el deporte de la pesca se vea de otra manera, 
que no se vea solo la parte de que no se asocia al deporte, yo trabajo para que se 
asocie la pesca como deporte y bueno, agradecer a toda la gente que me apoya 
en el día a día, familia, amigos y todos los aficionados que me siguen y como 
no, a los patrocinadores que están conmigo siempre, Mondo Cocinas, Cen-
tro de Ojos de La Coruña, Arcay Fishing por supuesto, y después, no quiero 
olvidarme tampoco de la Fundación Deporte Galego, ni tampoco de Coruña 
Deporte, que es el Concello de A Coruña”.
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hasta 67 clubes están inscritos en la federación gallega
La provincia de A Coruña es la que se lleva la palma, ya que cuenta con hasta 30 entidades funcionando.

La Federación Gallega de Pesca vive un gran momento de salud, pues cuen-
ta con una directiva muy trabajadora, que lleva muchos años al pie del 

cañón para que todo el mundillo vaya a más y consiga ganar adeptos, sobre 
todo en una juventud que cuenta con múltiples posibilidades de ocio en el 
mundo actual, pero que cuando se anima a probar la pesca deportiva, casi 
siempre termina por enamorarse. Y es que practicar un deporte en un me-
dio provilegiado, rodeado de naturaleza, es siempre un gran placer, más aún 
cuando en Galicia disponemos de ríos de lujo, que permiten disfutar de ver-
dad a los grandes amantes de la modalidad. Tampoco podemos olvidarnos 
de las modalidades de mar, las cuales también cuentan con sus seguidores, 
aunque los pescadores de renombre suelen disfrutar más con la dificultad 
que trae el río y la pesca de peces como la trucha, pues la dificultad es mucho 
mayor por lo general. 

67 CLUBES EN GALICIA
Los clubes gallegos inscritos en la Federación Gallega de Pesca son sesenta 
y siete en la actualidad, llevándose la palma la provincia de A Coruña, con 
treinta entidades funcionando. A partir de ahí, Pontevedra suma quince, 
Lugo catorce, mientras que Ourense también aporta ocho, dos de ellas en la 
comarca de Valdeorras, por donde pasa el rio más caudaloso por excelencia, 
el Sil. Uno de los clubes que más nos gusta mencionar siempre es el Salmo, 
a donde pertenece todo un campeón del mundo como David Arcay, quien 
hace varias semanas sumó su quinta corona Mundial.

DIRECTIVA FEDERACIÓN GALEGA DE PESCA

NOMBRE CARGO

Manuel Mouzo Méndez Presidente

José Ignacio Caamaño Agrafojo Vicepresidente

Juan Manuel Castro Fuentes Secretario

Ramón Souto Pérez Tesorero, Subdelegado A Coruña y 
Presidente comité mar rocha.

Ramón Castro Varela Delegado A Coruña y Lugo

Gabriel Fernández Vázquez Delegado Ourense

Benigno Rodríguez Bejarano Subdelegado Ourense

José Manuel Otero Vázquez Delegado Pontevedra

Manuel Rodríguez Meira Presidente Comité de xuices

Pedro Bolaño Pérez Presidente dos comités de auga doce 
e mar costa

Javier Méndez Alonso Presidente dos comités de salmóni-
dos mosca e lance.
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CLUBES GALLEGOS DISTRIBUIDOS POR PROVINCIAS

A CORUÑA

Club de Pesca Depotiva O Capote.

Asociación Deportiva Peña O Rodaballo.

Sociedade de Pesca Deportiva Peña Robalo.

Club de Pesca Deportiva Londra.

Salmo Club de Pesca Deportiva.

Windsurfing Latorre Club de Pesca.

Club de Pesca do Barbanza.

Sociedade de Caza e Pesca A Venatoria As Pontes.

Sociedade de Pescario Xuvia.

Sociedade de Caza e Pesca Azor.

Club Marítimo de Oza O Puntal.

Sociedade de Pesca Fario.

Asociación Deportiva de Pesca Santa Comba.

Surfcasting Narón.

Venatoria de Bergantiños.

Sociedade de Caza e Pesca Coristanco.

Peixe Espeso.

SPC Lenguelle.

Sociedade de Pesca Deportiva Neria.

Sociedade de Pesca Riomar 2008.

Sociedade de Pescadores Río Mandeo.

A Venatoria Santiago de Compostela.

Asociación Deportiva O Escarapote.

Club Pesca Deportiva Labrax Galicia.

Pescadores de Caaveiro.

Sociedade Caza e Pesca Xubia.

Club Spinning Galicia.

Asociación Deportiva EspiñazoFixhing Team.

Pescadores Corcubión Cee.

AEPT Camariñas.
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Club Os Troiteiros de Hombreiro.

SDC Amigos do Miño.

C.I.T A Pontenova.

Club de Pesca Río Neira.

Asociación de Pescadores Río Masma.

Sociedad Val de Lemos.

Club Pesca Monforte.

Dánica Sociedad de Pesca.

Club Deportivo Rodeo.

Sociedad Deportiva Cormoran.

Asociación de Pescadores da Ulloa.

La Venatoria Sociedad de Pesca.

SPC Río Ferreira.

Pesca Río Cabe.

OURENSE

Club Deportivo Pesca de Baños de Molgas.

Club de Pesca O Peixe.

Sociedad de Pesca Fluvial de Valdeorras.

Agrupación Deportivo Natural Ribadavia.

PONTEVEDRA

Sociedad Deportiva de Caza y Pesca Silleda.

Citroën P.S.A.

Sociedad de Pesca Deportiva Mar de Arousa.

Sociedad de Caza e Pesca Verdeseixo.

Club Náutico de Arcade.

Sociedad Deportiva Río Ulla.

Club Pesca Marítima O Isco.

Club de Pesca As Joritas.

Club Río Deza.

Spinning Galicia.

Castillo Ulla-Deza.

Pesca Deporotiva Rías Baixas.

Moita Escama.

S.P Soutomaior.

Pesca Cíes.

Agrupación Deportiva Pesca Fluvial.

Asociación Pesca Deportiva Librea.

Mil Ríos.

Club de Pesca Deportiva Spinning Valdeorras.
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selectivo embarcación fondeada galicia 2022
Clasificación del campeonato selectivo que tuvo lugar el 15 de octubre en el ayuntamiento de Fisterra.

CLASIFICACIÓN FINAL

NOMBRE ENTIDAD
Alberto Abilleira Iglesias San Amaro

Iván Iglesias Mejuto O Puntal
Daniel Fernández Pidal San Amaro

Luis Miguel Fernández Curra O Capote
Samuel Fernández Curra W. Latorre

Javier Paz Carballo As Joritas
Francisco Luis Moreno Peláez O Capote

Ángel Ramón Río Pérez O Capote
Aguntín Martínez Negreira SPD Neria

Luis Alberto Tome Fernández O Capote
Adonfo Conde Fernández SPD Neria
Salustio Fernández Vigo SPD Neira

Ángel Manuel Vega Seoane San Amaro
Juan Navarro García Cormoran

Jose Manuel Brea García SPD Neria
Andrés Romero Vázquez Pesca Barbanza
María Espiñeira Portos O Puntal
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las deportistas gallegas acudieron a hondarribia
Se disputó un nuevo Nacional en el que las nuestras volvieron a dejar patente que van a más.

El XVIII Campeoanto de España de Selecciones Autonomicas y CN Mar 
Costa Damas “Captura y Suelta” 2022 se celebró en Hondarribia del 13 al 

16 de octubre. Galicia estuvo presente con seis deportistas en categoría indi-
vidual, siendo la mejor clasificada Sandra Dopico Codesido, decimocuarta en 
la clasificación final. Dos puestos más atrás se situó Pilar Rey, mientras que 
Rosa López fue vigésimo primera, Raquel Ferreiro vigésimo octava, Ángeles 
Torres trigésimo primera y Julia María Gómez trigésimo segunda. El título fue 
para la murciana María Ascensión Coy, completando el podio la valenciana 
Celia Barreda y la también murciana Ana Martínez. Mirando a la clasificación 
por equipos, Murcia se llevó el galto al agua, seguida de Andalucía y de la 
Comunidad Valenciana. Por su parte, las Selección Gallega fue quinta, por 
detrás de Cataluña.

REPRESENTANTES GALLEGAS EN EL NACIONAL

Rosa López Villar

Pilar Rey Silva

Sandra Dopico Codesido

Raquel Ferreiro Cibeira

Ángeles Torres Chrlín

Julia María Gómez Torres
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la selección gallega uefa vuelve a hacer historia
El combinado dirigido por Iván Cancela se coló entre los ocho mejores de Europa por primera vez.

T ras conseguir ganar el Campeonato de España en el mes de marzo del 
año 2020, la Selección Gallega UEFA tuvo que esperar hasta este mes de 

octubre del año 2022 para continuar su periplo, ahora por Europa, repre-
sentando a España en la fase intermedia de la Copa de las Regiones. De esta 
manera, el combinado dirigido por Iván Cancela jugó una liguilla ante las 
regiones de Ginebra (Suiza), Ljubljana (Eslovenia) y Pest (Hungría), de don-
de salió una selección clasificada para la fase final del próximo mes de mayo, 
donde estarán las ocho mejores de Europa. Los nuestros afrontaron el reto 
como anfitriones, jugando dos encuentros en A Lomba (Vilagarcía) y uno 
en Baltar (Portonovo). Lejos de acusar la presión, la Irmandiña fue protago-
nista, dominó y dio el primer golpe encima de la mesa goleando a Ljubljana, 
en una segunda parte de verdadero fútbol, en la que llegaron las tres dianas 
(3-0), la primera de ellas obra de Félix Rial nada más regresar de los vestua-
rios, aumentando las diferencias Álex Rey en el minuto 72 y sentenciando 
Cotilla de manera definitiva a un minuto de llegarse a la conclusión del 
tiempo reglamentario. El primer puñetazo encima de la mesa ya estaba dado 
y desde ahí fue creciendo la euforia, siendo ya imparable tras el partido ante 
Ginebra, momento en el que Galicia se vio con seis puntos, tras ganar por 
2-1, tras los golpes asentados por Félix Rial y Álex Rey, en el último cuarto 
de hora del primer acto. Los suizos lo intentaron en la segunda mitad, pero 
tan solo lograrían recortar el marcador en el tiempo de descuento. De esta 
manera, el combinado autonómico puso pie y medio en la fase final, aunque 
todavía quedaba un último paso. A los nuestros les valía un empate ante Pest 
y en el minuto 52 se adelantaron con un tanto de Adrián Otero, lo que les 

daba prácticamente la clasificación. Con todo, quedaba muchísimo partido  
y controlar los nervios pasaba a ser el principal reto. La Selección lo afrontó 
con madurez y no dando casi opción, ya que aunque en el minuto 95 llegó 
el empate de los húngaros, ya no hubo tiempo para nada más. Galicia volvió 
a hacer historia, volviéndose a demostrar que estamos ante la edad de oro 
del fútbol autonómico, y eso se demuestra tanto por los resultados de la Ir-
mandiña, como por la cantidad de jugadores en LFP, como por los grandes 
resultados en categorías inferiores y la cantidad de gallegos en los diferentes 
combinados nacionales. El siguiente reto será en el mes de mayo y que nadie 
descarte a este combinado dirigido por Iván Cancela para levantar el cetro 
europeo por primera vez en la historia.

RESULTADOS FASE INTERMEDIA COPA REGIONES UEFA

LOCAL VISITANTE MARCADOR

Galicia Ljubljana 3-0

Galicia Ginebra 2-1

Galicia Pest 1-1
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los dieciocho magníficos no se conforman y quieren más
El siguiente reto será en el mes de mayo y en juego estará hacer historia, levantando el título europeo. 

L a Selección Gallega UEFA estuvo compuesta por 18 integrantes en la 
convocatoria final para afrontar la fase intermedia europea de la Copa de 

las Regiones, habiendo representantes de hasta diez clubes, nueve de ellos 
de la Tercera División y uno de la Preferente, concretamente el portero Javi 
Rumbo, que milita en el líder invicto del grupo norte, el Betanzos CF. El 
equipo con más jugadores en la convocatoria final fue el CD Choco, con 
hasta cuatro representantes. A los de Redondela les está costando arrancar 
en este inicio de curso pero con jugadores de la talla de Carlos Cora, Kopa, 
Félix Rial o Álex Ubeira, que lleguen los resultados es tan solo cuestión de 
tiempo. Por su parte, CD Estradense, SCD Arzúa, Atlético Arteixo, Arosa 
SC y Alondras CF vieron como dos de sus jugadores formaron parte de la 
Irmandiña, mientras que UD Ourense, Somozas, Rápido de Bouzas y el 
mencionado Betanzos CF aportaron un futbolista al combinado autonó-
mico.
NO SE CONFORMAN CON LO LOGRADO
Con la inmensa alegría de la clasificación para la fase final, los jugadores se 
conjuraron para ir a por todas y llegar al mes de mayo en plenas condiciones 
para hacer historia de la manera más grande posible, con un título europeo, 
algo muy complicado de lograr pero no imposible, pues el potencial de los 
nuestros es grande y de momento ya se encuentran entre los ocho mejores. 
Los “dieciocho magníficos” no deberán dormirse en los laureles, ya que en 
nuestra tierra hay una cantidad de futbolistas de calidad muy notable, pre-
parados para acudir a la Selección, con lo que Iván Cancela que tiene que 
hacer diabluras cuando hablamos de cerrar una convocatoria.

SELECCIÓN GALLEGA UEFA
JUGADOR DEMARCACIÓN CLUB

Javi Rumbo Portero Betanzos CF

Ramón Rodríguez Portero UD Ourense

Jesús Varela Defensa Alondras CF

Antonio González Defensa Atlético Arteixo

Sergio Cotilla Defensa Arosa SC

Martín Sánchez Defensa Arosa SC

Aarón Rama Defensa SCD Arzúa

Kopa Centrocampista CD Choco

Álex Ubeira Centrocampista CD Choco

Javicho Centrocampista CD Estradense

Juan Rey Centrocampista CD Estradense

Félix Rial Centrocampista CD Choco

Carlos Cora Delantero CD Choco

Óscar Lorenzo Delantero UD Somozas

Álex Rey Delantero Rápido de Bouzas

Adrián Otero Delantero Atlético Arteixo

Chiño Delantero SCD Arzúa
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La UD Barbadás, entidad de la Preferente Sur, hizo historia al lograr cla-
sificarse para la fase final de la Copa del Rey por primera vez desde su 

fundación. Y lo hizo a lo grande, en su casa de Os Carrís, en la que derrotó 
al Lugones (2-1), pasando así la eliminatoria previa, reservada para equipos 
del sexto escalón del balompié nacional. 
Para llegar a disfrutar de la Copa, el Barbadás tuvo que alcanzar la tercera 
plaza del grupo sur de Preferente el pasado curso, además de ganar poste-
riormente una eliminatoria ante el tercero del grupo norte. Recordamos 
que en nuestra comunidad, la Real Federación Gallega de Fútbol estipuló 
que los dos primeros clasificados de los dos grupos de Preferente ascienden 
a Tercera División de manera directa, mientras que los terceros clasificados 
son los que pelean por acudir a la fase previa de la Copa del Rey. 
El premio gordo, tras pasar la fase previa, llega en la primera ronda, ya que 
a Os Carrís llegará un equipo de Primera División, algo que ya se sabía 
antes del sorteo, pues la norma decía que los equipos de mayor categoría se 
enfrentarían a los de menor. El bombo emparejó a los de Agustín Ruiz con 
el Real Valladolid, en lo que será su primer partido oficial en la historia ante 
un Primera. Si el ambiente ya fue espectacular en la previa, lo que se espera 
para el próximo 13 de noviembre está superando todas las previsiones ini-
ciales. El boom de la Copa es absolutamente incontrolable y la alegría está 
siendo máxima en un concello que no se conforma y que sueña con una 
gesta que sea sonada a nivel nacional. Está claro que sería poco menos que 
un milagro conseguirlo, pero que no se olvide nadie en tierras pucelanas de 
que los suyos visitan tierra de meigas, con lo que ello significa.

PLANTILLA UD BARBADÁS 2022/2023
PORTEROS CENTROCAMPISTAS
Borja Atanes Basirou Wade

David Aragón Brais Iglesias “Cheri”

- Ismael Martínez

- Martín Caneiro

- Brais Outeiriño

- Pablo Parrilla

DEFENSAS Antonio Nespereira

David Nespereira Xacobo Novoa

Alejandro Ocampo -
Jesús Cerdeira “Pana” DELANTEROS

Rodrigo Velasco Iago Varela

Yago Rodríguez Jota Sanmarful

Gabriel Losada Carlos Rodríguez “Litos”

Manu Blanco Daniel Rivero

Marcelo Justiniano Pablo Nogueiras “Xinzo”

Marcos Cid David Soares

el barbadás hizo historia y recibirá al real valladolid
El club de la provincia de Ourense se deshizo del Atlético Lugones en la ronda previa de la Copa del Rey.
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OTROS OCHO CLUBES GALLEGOS EN PRIMERA RONDA

La primera ronda del torneo del KO se pondrá en marcha con otros 
ocho clubes de nuestra tierra intentando hacer historia. Y es que, 
además del Barbadás, también tendremos que estar pendientes de 
RC Deportivo (dos veces ganador), RC Celta, Racing de Ferrol, 
CD Lugo, Pontevedra CF, Coruxo FC, Ourense CF y CD Arentei-
ro. Los de Carballiño confirmaron su presencia por segundo curso 
consecutivo, esta vez a través de la Copa Federación. De esta mane-
ra, si el pasado curso fue el Valencia el que visitó Espiñedo, estando 
cerca de caer, en este será el Almería el que se ponga a prueba en el 
campo de fútbol verdillo. 

Otro modesto inmerso en la Copa del Rey es el Ourense CF. Los 
capitalinos lograron la clasificación de manera directa, tras ser el 
mejor equipo del pasado curso en el grupo gallego de Tercera RFEF, 
pues al no contar los filiales, el Polvorín no contó para tales efectos. 
Los blanquillos se enfrentarán al Alcorcón, conjunto de Primera 
RFEF, recién descendido desde la Segunda División.

La edición de este curso 2022/2023 será la del regreso de un histó-
rico como el Pontevedra CF, tras un año de ausencia. A los granates 
les tocó en gracia un rival de Segunda RFEF, un Manresa que pasa 
por un buen momento de forma y que sueña con el ascenso. Tam-
bién regresa el Coruxo FC. Los olívicos recibirán en O Vao a todo 
un Racing de Santander y ojo, pues ya en ediciones pasadas dieron 
alguna sorpresa cuando pocos lo esperaban. 
El Racing de Ferrol, inconmensurable en el curso actual, visitará a 
un equipo de Segunda RFEF con una trayectoria muy similar a la 

verdilla, el Sestao River Club, heredero del histórico Sestao Sport 
Club, conjunto que llegó a militar en Segunda División durante 17 
temporadas. La eliminatoria se disputará en el histórico Las Llanas, 
campo cargado de esencia y que es historia viva del balompié na-
cional.

También el CD Lugo visitará a un histórico, el Arenas Club, en-
tidad de la ciudad vizcáina de Getxo, campeona copera en el año 
1919 e integrante de la Primera División durante siete temporadas, 
lo que habla por sí solo.
El único club gallego en Primera División en el curso actual, y 
probablemente el único con opciones reales de poder alzarse con el 
título, es el RC Celta de Vigo. Los del Chacho Coudet se medirán 
al modesto Algar, club de la Preferente de la Región de Murcia, que 
recibió la noticia con una alegría e ilusión dignas de admirar. Los 
celestes no deberían de tener ni el más mínimo problema en esta 
ronda, pues hablamos de un enfrentamiento ante un rival del sexto 
escalón nacional. 

El último equipo gallego en la presente edición de la Copa del Rey 
es el RC Deportivo de La Coruña, único club de nuestra comuni-
dad con el torneo en su palmarés. Y es que los blanquiazules fueron 
campeones en 1995 y en el 2002, lo que habla claro sobre la gran-
deza de un club que pasa por dificultades pero que es sin duda uno 
de los más grandes del país. Los herculinos se medirán al Guijuelo 
a domicilio, en una eliminatoria que a buen seguro será muy com-
plicada para ellos, pues no podemos olvidarnos de las peculiares 
características del terreno de juego del equipo salmantino, tanto 
por dimensiones como por ser de césped artificial. 
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GABRI VEIGA: LA PERLA se ganó la confianza del chacho
El de O Porriño sumó minutos en todas las jornadas, acumulando tres titularidades y dos goles.

E ran muchos los celtistas deseosos de que una de las grandes perlas de 
la cantera como Gabri Veiga se hiciese mayor y diese el paso definitivo 

hacia el primer equipo. Y es que el de O Porriño ya debutó en partido ofi-
cial hace más de dos años a las órdenes de Óscar García, pero la salida del 
catalán no benefició a un joven de tan solo 18 años por entonces, que venía 
siendo una clara apuesta de un técnico al que no le temblaba el pulso con 
los más jóvenes. "Los primeros días ya vi que tenía mucho futuro y mucho 
nivel, no me importa hacer jugar a los jóvenes, lo he hecho en todos los 
equipos por los que fui pasando a lo largo de mi carrera como entrenador. 
Gabri va a recordar este debut toda su vida, pero nadie le regaló nada, se 
lo ha ganado, no soy un entrenador al que le guste regalar nada a los fut-
bolistas. Salió al campo porque era el más adecuado para jugar los minutos 
que quedaban de partido", declaró el por entonces entrenador celtiña en 
la sala de prensa de Balaidos, tras derrotar al Valencia Club de Fútbol. La 
llegada del Chacho devolvió a Veiga al filial y el canterano lo asumió con 
naturalidad, convirtiéndose en líder, demostrando su calidad y dejando 
claro que es un futbolista de club, dispuesto a estar donde se le requiera 
en cada momento. Dos años después de aquel mágico 19 de septiembre 
de 2020, Veiga parece haber tirado abajo la puerta del primer equipo de 
manera definitiva y además enamorando, teniendo minutos en todas las 
jornadas ligueras hasta el momento, acumulando ya tres titularidades en 
los tres últimos duelos y siendo capaz incluso de marcar, pues vio puerta en 
dos ocasiones, una de ellas muy importante, pues significó ganar tres pun-
tos para los suyos, tras derrotar el Celta al Real Betis por 1-0 en Balaidos 

en la séptima jornada del campeonato de la regularidad. 
CANTERANO DEL SANTA MARIÑA
Gabri Veiga lleva toda una vida en el Real Club Celta de Vigo, pero su 
calidad ya era patente en el Santa Mariña, entidad en la que enamoró hasta 
convertirse en uno de los mejores jugadores de Galicia de la generación del 
2002. En el club de Cabral estuvo hasta edad alevín, momento en el que 
pasó a una cantera profesional como la celtiña. No podemos olvidarnos 
tampoco de sus inicios en el fútbol, pues el de O Porriño lleva jugando 
desde los 4 años, siendo su primer club, en el que dio sus primeros pasos 
futbolísticos, el modesto Louro Tameiga del concello de Mos, donde for-
mó parte de la categoría de iniciación. 

ficha técnica

Nombre y apellidos gabriel veiga novas

fecha de nacimiento 27 de mayo del 2002

lugar de nacimiento o porriño

clubes a lo largo de su carrera louro tameiga
santa mariña

rc celta de vigo (CANTERA)
RC CELTA DE VIGO
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ÓSCAR WHALLEY, UN PORTERO DE CATEGORÍA SUPERIOR
Llegó a Lugo en el verano de 2021, haciéndose con la titularidad de manera indiscutible.

L legó a Lugo en el verano del 2021 y desde muy pronto se vio que tenía 
unas cualidades especiales, haciéndose con la titularidad y siendo una de las 
piezas claves del equipo desde entonces. Hablamos de Óscar Whalley, un 
portero que destacó desde muy joven pero que no tuvo la suerte necesaria 
para consolidarse en una portería LFP hasta el año 2019, momento en el que 
fichó por el CD Castellón. En Castalia enamoró, siendo el futbolista más 
destacado de un equipo que terminó por perder la categoría, pero que gracias 
al nivel de su guardameta se mantuvo vivo en la lucha por la permanencia  
hasta las últimas citas del campeonato. Ese mismo verano, el CD Lugo lanzó 
sus redes sobre el zaragozano, al que permitió continuar en Segunda Divi-
sión, apostando por él de manera ciega y sin paliativos. Whalley respondió a 
la confianza y continuó mostrando su mejor versión y eso que en el primer 
curso en la ciudad de As Murallas pasó por una lesión, ya que se fracturó un 
dedo, perdiéndose los encuentros desde la jornada 6 hasta la 17, pero fue re-
cuperarse e inmediatamente recuperó la titularidad, manteniéndola durante 
toda la temporada de manera indiscutible. El CD Lugo salvó la categoría 
de manera bastante cómoda y en su segunda temporada en la casa, Óscar 
sigue siendo indiscutible y demostrando ser uno de los mejores porteros de 
la categoría de plata. Su contrato llega a su fin a final de temporada y los 
cantos de sirena desde Primera División comienzan a ser una evidencia. Los 
últimos rumores lo vinculan con el Espanyol, aunque la realidad dice que 
no hay nada oficial y que lo que toca es seguir dando exhibiciones bajo palos 
para poder celebrar una nueva permanencia a final de temporada en tierras 
lucenses. 

CANTERANO DEL REAL ZARAGOZA
Whalley ingresó en la cantera del Real Zaragoza con tan solo 12 años y desde 
ahí fue quemando etapas hasta llegar a la portería del filial. En el segundo 
equipo terminó haciéndose con la titularidad, logrando el ascenso a Segunda 
División B en el curso 2013/14, temporada en la que también se produce 
su debut en Segunda División con el primer equipo. Fue en La Romareda 
ante el Sporting de Gijón, en un duelo que finalizó con empate a un tanto. 
El arquero también recibe en esos meses la llamada de la Selección Española 
Sub 21, debutando de manera oficial el 12 de noviembre de 2014, en un 
choque ante Belgica. Whalley ingresó en el terreno de juego en el minuto 
56 de partido. Ya en junio de 2015 fue cedido al Huesca y un año después 
se desvinculó definitivamente del Zaragoza para fichar por el Sporting de 
Gijón. En tierras asturianas pasa dos cursos, en los que no le dieron oportu-
nidades, pues tan solo disputó dos encuentros. De Gijón a Dinamarca, para 
jugar en el Aarhus GF, conjunto en el que muestra nuevamente su gran nivel, 
recibiendo al término de esa campaña una oferta del OFI Creta de Grecia, 
corría el verano del año 2019. En tierras griegas vuelve a dejar patente sus 
cualidades innatas y al final de esa temporada decide aceptar la oferta del 
CD Castellón, regresando así a España, a pesar de tener propuestas más 
importantes en lo económico. Tras un brillante año en Castalia, su siguiente 
experiencia ya es en el Anxo Carro, tal vez el último trampolín antes de dar el 
salto a Primera División. El tiempo dictará sentencia pero de lo que no cabe 
duda es de que a Óscar ya se le queda pequeña la Segunda División y está 
más que capacitado para seguir creciendo en su carrera profesional.
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Fabio Rodríguez debutó en el banquillo del primer equipo del San Tirso 
Sociedad Deportiva en el actual curso 2022/2023, siendo su primera 

experiencia en Preferente Galicia, tras triunfar a lo grande en la cantera del 
Ural CF, donde entrenó un buen número de cursos, en los que los éxitos 
más rotundos estuvieron a la orden del día.

- Fabio, recuérdale un poquito a los lectores de Galicia Sport tu trayec-
toria en los banquillos, eres joven, pero ya tienes un currículum muy 
importante detrás.
- “Bueno, pues principalmente donde más años estuve fue en el Ural CF, 
en los diferentes equipos de base, pasando cuatro en División de Honor 
Cadete. A la vez, también viví mi primera experiencia senior en el banqui-
llo del Culleredo”.

- Y ahora llegas al San Tirso, Preferente Galicia, esto ya son palabras 
mayores.
- “Sí, la verdad es que es una oportunidad muy buena para mí y la verdad 
es que el contexto que me ofrece el San Tirso es idílico, estoy muy cerqui-
ta de casa además, es un club al que siempre admiré mucho, me gusta la 
gente que lo dirige, es gente campechana, gente cercana y la verdad es que 
me siento muy valorado. Ellos confiaron mucho en mí y me están dejando 
trabajar a gusto y solo me dan comodidades. Después, en cuanto a la cate-
goría, está claro que es muy importante. En el fútbol senior no empaté con 

nadie, como digo yo siempre, y bueno, en el fútbol base si estuve mucho 
tiempo, incluso quizás dilaté mi estancia en él un poquito demás. Llevaba 
ahora cuatro años en División de Honor, en la categoría cadete ya estuviera 
otros dos previamente, más dos de infantiles de Liga Gallega, y yo creo que 
también estaba ahí un poco acomodado, por decirlo de alguna manera. 
También espere a que saliera una propuesta ilusionante una vez saqué el 
nivel 3 y la que más me atrajo fue sin duda la del San Tirso. Tenía alguna 
más que era atractiva, pero el proyecto del San Tirso fue sin duda el que 
más me ilusionó y fue mi primera opción”.

- ¿Por dónde pasan los objetivos de la temporada 2022/2023?
- “Pues ahora que ya volvimos al formato de competición habitual, des-
pués de varios años con subgrupos, pues el objetivo pasa por no sufrir, por 
mantener la categoría y a poder ser que sea sin pasar apuros en las jornadas 
finales. El formato no fue justo con el San Tirso el año pasado, pues estu-
vo cerca de meterse en la pelea por el ascenso y al final terminó sufriendo 
mucho”. 

- Y llegan nuevas caras al club, no tanto para ti, pues casi todos los 
nuevos fichajes pasaron por tus manos en etapas anteriores.
- “Pues sí, ahí están por ejemplo Iago Meijide y David Lago, dos chicos de 
la generación del 2003, que los había entrenado en el Ural, en cadetes de 
División de Honor, en el año mágico, en el que fuimos terceros, tan solo 

FABIO RODRÍGUEZ: “es una oportunidad muy buena para mí”
El entrenador del San Tirso SD vive su primera experiencia en un banquillo de Preferente Galicia.
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por  detrás de Deportivo de la Coruña y Celta de Vigo. Después, de la 
hornada del 2000, que también los entrené cuando eran cadetes de primer 
año, un año que también fuera muy bueno en el Ural, pues ascendimos 
con el B de Comarcal a Liga Gallega, de ahí tengo a Carlos Gamallo, 
que viene desde el Arteixo, también a Alexito, que estaba en el Laracha, 
a Iago Nuñez, que estaba en el Cambre, y a Adrián Mallo, que es portero 
y viene desde el Paiosaco y aunque no lo entrené, sí fue también de esa 
generación del Ural. A Adri lo había ido a ver cuando lo fichamos desde 
el Once Caballeros. Después, trajimos también a Juan de Selia, que es un 
chico de A Costa, que pasó por Noia y Xallas, nunca lo entrené, pero tenía 
predilección por él, porque lo veía jugar en la Esteirana, recuerdo una final 
de Copa da Costa juvenil contra el Dumbría de Juan de Dora y demás, 
y siempre me llamó la atención, porque me gusta mucho técnicamente y 
creo que es un jugador de banda con muchas condiciones. También fi-
chamos a Totó, que estaba en el Laracha, juega de delantero, también lo 
teníamos en el Ural desde alevines en su momento. Coincidí con él mu-
chos años, siempre fue un niño con el que tuve buen feeling y también 
lo incorporamos para aquí. No me quiero olvidar de Lucas Ferreiro, que 
siempre estuvo en el Ural, de hecho viene desde el equipo senior, lo que era 
el Español. Mirando a la cantera, incorporamos a Santaya, es de la casa, es 
un niño que sube de juveniles y que lleva en la casa desde prebenjamines. 
El año pasado se hinchó a marcar goles en juveniles de Liga Gallega, debu-
tó ya en Preferente el año pasado y aunque está lesionado ahora mismo, es 
un jugador del primer equipo a todos los efectos”.

- Si miramos a la liga, este año hay nivel, no es un año cualquiera en el 
grupo norte de Preferente Galicia, ¿a quién ves como favorito?
- “Yo creo que hay ocho o nueve equipos con unas diferencias muy im-
portantes de presupuesto con respecto al resto, están firmando gente im-

portante, incluso alguna de Segunda RFEF, como el caso del Boiro, que se 
hizo con Saro, que era titular en el Compos la temporada pasada y lo fue 
siempre ya con Yago Iglesias. También tienen a Pedro Beda, que estaba en 
el Arosa, un delantero que te crea inquietud en cada acción. Son jugadores 
determinantes en esta categoría. El Boiro en general tiene un equipo increí-
ble, tiene a Ferreiro, tiene a Ángelo… tiene un potencial muy importante y 
a tener en cuenta. La Sarriana tiene un equipazo también, ya la temporada 
pasada se quedó en tercera posición, a las puertas del ascenso y yo creo que 
este año van a afrontar la liga con más tablas, con la experiencia de todo 
lo que les pudo faltar en el tramo final del año pasado para lograrlo y creo 
que van a dar la estocada y ascender, mínimo, van a ser un claro candidato. 
Después, el Mugardos tiene un verdadero equipón también, gente joven y 
de calidad, entrenan cuatro días a la semana y van a dar mucho que hablar. 
Mugardos, Sarriana y Boiro yo los veo ahí, y también, por supuesto, al 
Betanzos, que firmó muy bien, a gente joven, gente que camina y para el 
modelo de juego que tienen ficharon perfecto”.

- No podemos despedir la entrevista sin mandar un mensaje a la afición 
verdilla.
- “Pues animarles a que vengan al campo, no podemos quejarnos, porque 
viene mucha gente, pero nos encantaría enganchar a más gente aún. Aho-
ra, yo creo que también gracias a tener gente joven, se nota mucho am-
biente, pedirles que sigan animando así al equipo en casa, que es donde nos 
tenemos que hacer fuertes para sacar todos los puntos posibles. Tenemos 
que aprovechar nuestro campo, que es el que mamamos todas las semanas 
en los entrenamientos, y a partir de ahí sumar e intentar arañar fuera lo 
máximo posible, sobre todo ante los rivales de nuestra liga, para llegar a la 
permanencia de la manera más holgada posible”.
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Parece que fue hace un mundo, pero tan solo han pasado poco 
más de siete años desde que Nuria Rábano jugaba en el con-

junto cadete del Milladoiro Sociedad Deportiva. La composte-
lana estuvo en el equipo de sus amores desde los 4 años hasta los 
16, jugando con chicos hasta terminar la categoría cadete. Su 
nivel era ya por entonces tan espectacular y sus condiciones tan 
innatas, que en el propio club del Concello de Ames alcanzó la 
Selección Española en categorías inferiores, lo que habla por sí 
solo sobre una futbolista que continuó quemando etapas a pa-
sos agigantados. Del Milladoiro pasó al Atlético Arousana, uno 
de los clubes con más historia en el balompié femenino gallego, 
para tan solo un año después fichar por el RC Deportivo. En 
A Coruña destapó el tarro de las esencias de manera definitiva, 

alcanzando la Primera División y realizando el Depor un curso 
fuera de serie en el debut en la élite, estando incluso a un paso de 

eliminar al FC Barcelona de la Copa de la Reina. De la ciudad de 
cristal a San Sebastián, para jugar en una Real Sociedad brillante, 

inmersa en la pelea por los puestos de privilegio y en donde alcanzó 
la clasificación para la Champions League. Tras dos años en el País 

Vasco, su contrato expiraba el pasado verano y ahí apareció el FC 
Barcelona, para llevársela al gran trasatlántico nacional y uno de los 

claros candidatos a ganar la Champions League. Casi recién aterrizada 
en la ciudad condal, Nuria recibió la llamada de la Selección Española 

absoluta, debutando de manera oficial el pasado mes de Octubre en un 
encuentro ante Suecia. La gallega ingresó en el terreno de juego en el minu-

to 75, en substitución de Olga Carmona, conviertiéndose así en la debutante 
número 46 en los siete años que lleva Jorge Vilda como seleccionador del 

combinado absoluto.

CAMPEONA DE EUROPA EN CATEGORÍA SUB 19
El idilio de Nuria con la Selección comenzó con tan solo 14 años, cuando ya fue 
llamada para formar parte del combinado sub 16. A partir de ahí pasó por el resto 
de categorías inferiores, hasta alcanzar la sub 19, categoría en la que España llegó 
a lo más alto. Corría el mes de agosto del año 2017 cuando la Selección Española 
conseguía una de las mayores gestas de la historia en categorías inferiores, al pro-
clamarse Campeona de Europa en categoría sub 19, tras ganar a Francia en la final 
por 2-3. En aquella generación mágica estaba una Nuria Rábano que era titular 
indiscutible, jugando los dos primeros partidos, ante Irlanda del Norte y Alema-
nia, pero un esguince de tobillo en el encuentro ante las segundas, hizo que la 
por entonces deportivista tuviese que regresar a casa de manera anticipada. 

SUBCAMPEONA DEL MUNDO SUB 20
Tan solo una temporada después de la gesta europea, Nuria fue reclamada 
para formar parte del combinado sub 20 que acudiría al Mundial de la ca-

tegoría, el cual se jugaba en la Bretaña Francesa. El combinado nacional 
volvió a dejar patente su calidad y se plantó en la finalísima, tras pasar 

como primera de grupo en una liguilla en la que derrotó a Paraguay y a 
Japón y en la que empató con Estados Unidos. A partir de ahí, triunfo 

en cuartos ante Nigeria y en semifinales ante Francia. La finalísima 
fue ante Japón, conjunto al que España había derrotado en la ligui-

lla, pero en el duelo definitivo fueron mejores las niponas. Nu-
ria pudo debutar en la competición en el partido ante Estados 

Unidos, siguiendo el resto desde el banquillo. 

NURIA DEBUTó CON ESPAÑA
La de Santiago de Compostela se convirtió 
en internacional absoluta. Salió al campo en 
el minuto 75 del encuentro del 8 de Octubre 
ante Suecia. 
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La Sociedad Deportiva Paradela logró el ascenso a Segunda Galicia en 
la temporada 2018/2019, logrando consolidarse en la categoría desde 

entonces y además sin pasar por ningún tipo de problema. Aspirar a cotas 
mayores a nadie le amargaría un dulce y en el curso actual, el equipo está 
dejando unas sensaciones de calado en el inicio de la competición, pelean-
do por la primera plaza con Guntín, Oural, San Lázaro y Milagrosa. Los 
de Rubén Bergantiños no tienen la necesidad imperiosa del ascenso, ni 
juegan con esa presión en el día a día, lo que los hace aún más peligrosos. 
El juego ordenado y con pocas fisuras es otro arma a tener muy en cuenta, 
sobre todo en estas categorías amateur, pero es que este Paradela también 
sabe jugar al fútbol como los ángeles y hace las delicias de una afición, 
que es sin duda una de las mejores de la categoría y del fútbol de Lugo en 
general. 
Cuando hablamos de la SD Paradela, lo hacemos de una entidad modesta 
del balompié lucense, cuya categoría por excelencia es la Segunda Galicia, 
habiendo estado una vez en Primera, en la temporada 1999/2000, tras 
el brillante curso anterior, el mejor de su historia, en el que los verdillos 
fueron capaces de ascender como campeones, tras sumar la friolera de 
95 puntos en 38 jornadas. En la última década, el club pasó por muchas 
dificultades, teniendo que jugar en el pozo de la Tercera Galicia hasta en 
seis temporadas.

la sd paradela inició la temporada de manera brillante
Los de Rubén Bergantiños pelean en la zona alta de la clasificación y hacen disfrutar a sus fieles aficionados.

PLANTILLA 2022/2023
JUGADORES: Dani Abella, Miguel Arias, José Al-

berto Bello, Diego Castro, Javier 
Díaz, Raúl Fernández, Alejo Fuen-
teseca, José María López, Alejan-
dro López, Carlos López, Esteban 
López, Eros López, Efrén López, 
David Losada, Borja Meilán, Hugo 
Pérez, Adrián Regueiro, Adrián Ro-
dríguez y Juan Manuel Silva.

ENTRENADOR: Rubén Bergantiños López.

PRESIDENTE: Roberto López Rodríguez.

VICEPRESIDENTE: José Luis Pérez López

SECRETARIO: Ricardo López Abella.

VOCAL: José manuel Fernández González.
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las claves del gran momento del racing de ferrol
Los departamentales enamoran y son la gran sensación del grupo primero de Primera RFEF.

E l Racing enamora y lo hace con un fútbol de quilates, que lo mantiene 
en lo alto de la clasificación del grupo 1 de Primera RFEF. El sueño del 

ascenso ya es imparable en una afición que sufrió muchísimo en los últimos 
lustros, pasando incluso varias veces por la Tercera División, pero que en la 
actualidad ve como el proyecto iniciado en el curso 2020/2021 está adqui-
riendo una madurez definitiva y aspira a todo, sin paliativos y mirando a 
todos los clubes de tú a tú en una liga con gallos de la talla del Depor o de los 
recién descendidos Alcorcón y Fuenlabrada, tan solo por mencionar un trío 
de ejemplos. Pero este proyecto no surge por casualidad y hay muchas claves 
para creer que este equipo puede llevar la gesta hasta el final.

ALGUNAS DE LAS PRINCIPALES  CLAVES

1.La apuesta clara por un técnico como Cristobal Parralo, gran conoce-
dor de la Segunda B. Tras una primera temporada discreta, en la que el equi-
po aspiraba al play off y terminó por tener que conformarse con pelear en 
el grupo intermedio para confirmar una plaza en la nueva Primera RFEF, la 
dirección deportiva y la directiva supieron valorar lo logrado, pues a la hora 
de la verdad no era sencillo y ofrecieron al técnico continuar en la casa. Ya el 
pasado curso, el Racing jugó el play off, tras una segunda vuelta espectacular, 
y en este tercero marcha líder, tras sumar siete triunfos y un empate.

2.Un equipo con identidad. El Racing confeccionó un engranaje hace dos 
temporadas y desde ahí fue mejorándolo, siempre con una entidad muy defi-

nida y con un estilo de juego reconocible, en el que el balón tiene su protago-
nismo pero también el dominar otras facetas del juego, como el contragolpe, 
además de mostrar una solidez defensiva que invita al optimismo.

3.Aprovechar al máximo el mercado gallego. El Racing de Ferrol miró a 
Galicia y poco a poco se fue haciendo con grandes jugadores de nuestra tie-
rra. A los ya habituales de antaño, como Diego Rivas, Joselu o Álex López, 
se fueron sumando los Fornos, David Castro, Fernando Pumar o Héber, que 
regresó a casa convertido en un jugador al que se le queda muy pequeña la 
Primera RFEF. Este curso el equipo perdió un lateral como Miguel Lourei-
ro, otro jugador espectacular, pero a su vez ganó otro delantero de nuestra 
tierra como Manu Justo, quien llegó a Ferrol a un nivel de película y en las 
primeras citas de la campaña ya anotó cinco dianas que lo auparon a lo alto 
de la tabla de goleadores. 

4.Disponer de un crack como Héber Pena. El extremo ferrolano está dan-
do recitales en cada duelo y es una pesadilla constante para cualquier defensa 
rival. El departamental regresó a su casa con un sueño entre ceja y ceja y 
su motivación es desmesurada en una temporada en la que está volviendo 
a marcar las diferencias de manera muy evidente, con goles y asistencias a 
doquier, además de imprimir un carácter ganador al grupo solo al alcance 
de los grandes elegidos. Como ya mencionamos anteriormente, la Primera 
RFEF se le queda muy pequeña y cada fin de semana se encarga de volverlo 
a recordar sobre el césped.
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óscar cano LLEGÓ AL DEPOR CON LA EXIGENCIA POR BANDERA
El técnico no escapó del cartel de favorito y mostró un optimismo que ilusionó de nuevo a la afición.

L as cosas comenzaron mal en casa Depor, el equipo no dejó buenas sen-
saciones en ninguno de los siete primeros partidos del presente curso, y 

tras empatar en casa del Rayo Majadahonda, los acontecimientos se preci-
pitaron. Con el liderato a siete puntos, la junta directiva vio indicios claros 
de que era el momento de apostar por un cambio en el banquillo y Borja 
Jiménez pasó a ser historia, tras una temporada en la que no consiguió el 
objetivo y una segunda en la que pocos entendieron su continuidad, estan-
do en el disparadero desde el comienzo. Las malas sensaciones del equipo 
fueron indiscutibles en el curso actual hasta el momento de su destitución 
y mirando ya mucho más allá de los discretísimos resultados, los indicios de 
mejora no eran precisamente halagüeños. La sonora bronca de la afición al 
término del encuentro ante el San Fernando en Riazor, en el que el Depor 
no fue capaz de remontar un 0-1, jugando casi durante media hora con 
superioridad numérica, fue la sentencia definitiva, aunque la directiva aún 
le dio una última oportunidad en el encuentro ante un Rayo Majadahonda 
que ocupaba la penúltima plaza. 
LLEGÓ ÓSCAR CANO
La rumorología ya venía apuntando a Óscar Cano desde semanas antes del 
cese de Borja Jiménez, terminando por confirmarse la noticia, llegando el 
técnico andaluz a A Coruña para revertir una situación complicada pero a la 
vez muy ilusionante, pues como él mismo reconoció, si una plantilla cuenta 
con un potencial envidiable, esa es la del Deportivo. Óscar es un técnico 
que entiende el fútbol desde la posesión del balón, siendo un fiel amante 
del juego de posición, eso sí, no tiene un esquema de juego prioritario, sino 

que utiliza el que mejor se adapte a las condiciones de su plantilla. Sus pri-
meras ruedas de prensa en A Coruña ya dejaron claro por dónde pasaban 
sus patrones y a partir de ahí se puso manos a la obra para diseñar un Depor 
reconocible, que deje a un lado la presión y saque la mejor versión de cada 
futbolista. Su debut fue ante el líder, un Linares que se plantó en Riazor 
invicto, tras seis triunfos y un empate, pero que en el coliseo herculino 
fue muy inferior a un Depor que se llevó los tres puntos con total mereci-
miento, pudiendo incluso obtener una renta mucho mayor (2-1). La afición 
recuperó la sonrisa y ya se ilusiona de nuevo con un ascenso para el que 
todavía tienen muchísimo que remar, eso sí, quedan 30 jornadas, y en los 
siguientes duelos podremos ver una versión más real de lo que es este nuevo 
Depor de un Óscar Cano que aprobó con una nota muy alta en el debut.

ficha técnica

Nombre y apellidos Óscar Cano Moreno

fecha de nacimiento 06/11/1972

lugar de nacimiento Granada

clubes a lo largo de su carrera Imperio de Albolote, Arenas de Armilla, 
Baza, Granada, Poli Ejido, UD Salamanca, 
Melilla, Betis Deportivo, Alcoyano, 
Castellón, Badajoz, RC Deportivo de la 
Coruña.
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El mes de octubre continuó confirmando el grandísimo mo-
mento del CD Arenteiro, pues el equipo dirigido por Fran 

Justo no sabe lo que es perder en lo que va de temporada, ocu-
pando la segunda plaza al término de la séptima jornada, a tan 
solo dos puntos del liderato ocupado por el Guijuelo. Pero no 
se queda ahí la cosa, ya que los verdillos se han metido en las 
semifinales de la Copa Federación, lo que significó obtener bi-
llete para la fase final de la Copa del Rey, la cual dará inicio el 
próximo mes de noviembre. Por las condiciones del sorteo, al 
Arenteiro le podría tocar un equipo de Primera División por 
segunda temporada consecutiva. El pasado curso ya estuvieron 
muy cerca de eliminar al Valencia CF, acudiendo la eliminatoria 
a la prórroga para obtener un ganador definitivo. 

EL CORUXO ESTÁ DEJANDO GRATAS SENSACIONES
El regreso de los hermanos Montes al banquillo del Coruxo sentó 

de maravilla al equipo el pasado curso, siendo la mejoría más que 
evidente, completándose con una segunda vuelta con tan solo tres 

derrotas, asaltando los verdillos las posiciones de play off en las jor-
nadas finales. Las buenas sensaciones se están extendiendo a la tem-

porada actual y por el momento, el Coruxo tan solo perdió un partido, 
el disputado en casa del filial del Valladolid, en el tiempo de descuento 

y tras haber sido claros merecedores de los tres puntos.

EL OURENSE CF REACCIONÓ Y YA MIRA AL PLAY OFF
Uno de los conjuntos recién ascendidos comenzaba el curso con dos derro-

tas, pero fueron suficientes para coger el pulso al campeonato y comenzar a 
escalar. Hablamos de un Ourense CF que ya suma once puntos, tras ganar los 

tres últimos encuentros ante Real Oviedo B (0-2), Langreo (1-0) y Zamora (2-
3). Los de la ciudad de As Burgas continúan con la base del equipo que logró el 
histórico ascenso a Segunda RFEF y el tiempo les va dando poco a poco la razón. 
Hablar de cotas mayores a la permanencia es precipitado por el momento, más 
que nada por la gran igualdad que predomina en un campeonato en el que pierden 
la categoría hasta cinco equipo, además de jugar uno play out, pero que a nadie 
le coja por sorpresa si los de Rubén Domínguez continúan escalando y colándose 
entre los elegidos en las próximas jornadas e incluso a final de campaña, pues el 
equipo no solo gana, sino que aún encima está dejando patente su gran juego, en 
el que el balón es el claro protagonista.

EL FABRIL LIDERA LA TERCERA DIVISIÓN
El filial del Depor no conoce la derrota en el curso actual y lidera la clasifica-
ción empatando a puntos con la Unión Deportiva Ourense al término de la 
quinta jornada. Los de Óscar Gilsanz cuentan esta temporada con un po-
tencial envidiable, con un buen puñado de jugadores con clara proyección 
y que apuntan al primer equipo a corto plazo. Una de las revelaciones del 

inicio de curso está siendo el juvenil Diego Gómez, titular indiscutible y 
decisivo en varias jornadas, anotando goles que significaron puntos para 

los suyos. Destacar también el gran momento por el que pasa Mario 
Nájera, un mediapunta con calidad a raudales, que anotó sendos 

dobletes ante Estradense y Arzúa. También el portero Hugo Ríos 
pasa por un estado de forma magnífico y en el encuentro ante el 

Arzúa fue titular, dejando en el banquillo a todo un internacio-
nal como Brais Suárez.

los equipos del momento
- El CD Arenteiro no conoce la derrota.
- Coruxo FC y Ourense CF ya rozan la zona de 
play off a Primera RFEF.
- El Fabril lidera la Tercera División con un 
juego de alto voltaje.
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brais abelenda TAMBIÉN BRILLA EN PRIMERA RFEF
El de Val do Dubra sigue siendo fundamental en los esquemas del Pontevedra CF.

S u calidad es infinita y tras enamorar en la Sociedad Deportiva Compos-
tela, llegó al Pontevedra CF para convertirse en uno de los ídolos de la 

afición, tras ser clave en una temporada inmaculada, en la que los granates 
lograron el ascenso a Primera RFEF. Con la llegada del nuevo curso, la 
nueva categoría no está siendo un problema para el de Val do Dubra, pues 
fue titular en todas las jornadas que van del curso, a excepción de la que en-
frentó a los suyos contra el Linares en el Municipal de Linarejos. Abelenda 
ya vio puerta en dos ocasiones, la primera ante un recién descedido desde 
Segunda como el Alcorcón y la segunda en un escenario de lujo como Ria-
zor, el el derbi ante el Depor, el cual estuvo muy cerca de decantarse para 
los de la ciudad del Lérez, aunque finalmente tuvieron que conformarse 
con un empate (1-1).
CANTERANO DE LA SD COMPOSTELA
Brais Abelenda destacó en el fútbol base de la SD Compostela y en el año 
2014 se fijó en él una cantera profesional como la del Levante. En tierras 
valencianas disputó su último año de juvenil, para regresar a Galicia en el 
salto a senior, concretamente a un Racing de Ferrol en el que no se ter-
minó de consolidar en el primer equipo hasta la campaña 2016/17, pues 
en el primero de los cursos como verdillo fue cedido al Cerceda en el mes 
de enero, jugando el segundo en el Galicia de Mugardos. A partir de ahí, 
acumuló dos temporadas como racinguista, regresando al Compostela en 
el verano del año 2018. En casa Compos destapa el tarro de las esencias y 
es capaz de brillar desde el principio, siendo fundamental en los planes de 
Yago Iglesias. Con el club santiagués logró el ascenso a Segunda B, además 

de convertirse posteriormente en una de las grandes perlas del grupo 1, en 
un curso en el que el Compostela estuvo cerca de poder jugar la fase por el 
título y con ello colarse en la Primera RFEF, categoría que se creaba nueva. 
Su siguiente equipo ya fue el Pontevedra, en el que acumula su segunda 
temporada. La entidad granate apostó muy fuerte por sus servicios en el 
verano de 2021 y el tiempo terminó por darle la razón. La siguiente para-
da de Brais debe ser la LFP, un sueño enorme pero que puede convertirse 
pronto en realidad.

ficha técnica

Nombre y apellidos Brais Abelenda Negreira

fecha de nacimiento 27 de octubre de 1995

lugar de nacimiento Bembibre (Val do Dubra)

clubes a lo largo de su carrera  SD Compostela (cantera)
 UD Levante
 Racing de Ferrol
 Cerceda (cedido)
 Galicia Mugardos (cedido)
 SD Compostela
 Pontevedra CF
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preocupación máxima en bergantiños, compostela y polvorín
Mirando a la Tercera División, dos de los gallos como Barco y Choco también pasan por apuros.

L as cosas no terminan de encauzarse para tres de nuestros representantes en 
la Segunda RFEF. Y es que Bergantiños, Polvorín y Compostela no están 

dejando buenas maneras y aún encima, cuando las encuentran no son ca-
paces de extenderlas para llegar a la regularidad. Los de Carballo cambiaron 
bastante el proyecto con respecto al pasado curso y por el momento las cosas 
no están saliendo para ellos y lo que es más preocupante, las sensaciones tam-
poco terminan de ser buenas por el momento, más allá de los resultados. Por 
su parte, el Polvorín es un recién ascendido al que le está costando la adapta-
ción, eso sí, quizás sea de los equipos del campeonato que hayan hecho mé-
ritos suficientes para haber obtenido más puntos, pero la falta de experiencia 
condenó al equipo rojiblanco en muchos partidos en los que fue claramente 
mejor que el rival en la mayoría de los minutos. Tampoco el Compostela se 
encuentra y los de Fabiano suman tan solo ocho puntos en las siete primeras 
citas, lo que los sitúa cada vez más lejos del primer puesto. La derrota en casa 
del Polvorín es otra bofetada a la moral del grupo, pues los lucenses le dieron 
la vuelta al duelo en los últimos cinco minutos, tras haberse adelantado los 
de Santiago quedando tan solo doce para el término del duelo. La pérdida 
de jugadores como Pablo Durán están siendo una losa muy complicada de 
superar para un grupo que necesita sumar un par de victorias de manera con-
secutiva para terminar de creerse que están capacitados para muchísimo más.

TERCERA RFEF: DIFICULTADES PARA CD BARCO Y CD CHOCO
No van todavía las suficientes jornadas como para poder hacer valoraciones 
claras en Tercera División, pero lo que es un hecho es que dos de los equipos 

que apuntan a la parte alta no han comenzado de la mejor manera. Habla-
mos de Barco y Choco, dos plantillas con gente de mucho nivel y que de-
ben escalar cuanto antes para no verse abocados a un milagro en el segundo 
tramo del curso, sobre todo mirando de cara a poder jugar por el ascenso a 
Segunda RFEF. Los valdeorreses perdieron este curso a Miguel Duque, aho-
ra en las filas del Palencia Cristo de Segunda RFEF, y la baja del jugador de 
banda está siendo muy complicada de paliar, pues no podemos olvidar que 
la pasada campaña fue decisivo, anotando 12 dianas y otras tantas asistencias 
de gol. Con todo, los rojillos cuentan con uno de los mejores entrenadores 
de Galicia, un Javi Rey que a buen seguro que termina por encontrar la 
forma una vez más, por lo que nadie debe pensar que este equipo va a ser 
una périta en dulce o que se va a rendir en su ambicioso objetivo de jugar 
el play off. Mirando al Choco, los de Redondela cuentan con una plantilla 
sensacional, con hasta cuatro jugadores que formaron parte de la Selección 
Gallega UEFA, con lo que sobre el papel, es cuestión de tiempo que las cosas 
comiencen a mejorar para ellos, eso sí, para pelear por cotas mayores como 
el play off, encontrar soluciones a la endeblez defensiva es fundamental, pues 
ahora mismo, los choqueiros son el segundo conjunto más goleado de la 
competición.
El club que peor comenzó el campeonato fue el Viveiro CF, pero en la quinta 
jornada del curso llegó el primer triunfo de los celestes, aunque no fue aún 
suficiente para que pudiesen abandonar el farolillo rojo. La reacción llegó en 
O Barco, trasladando la crisis de manera definitiva al que fue su rival (1-3), 
alcanzándolo de paso en la tabla clasificatoria.
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OBRADOIRO CAB: doce años consecutivos entre los grandes
La entidad compostelana buscará una nueva permanencia en ACB, aunque sin descartar cotas mayores.

E l Monbus Obradoiro afronta su decimosegundo curso consecutivo en la élite 
del baloncesto nacional, lo que habla por sí solo sobre la grandeza de una 

entidad que desde aquel ascenso del año 2011 en la pista del Autocid Ford 
Burgos, no ha dejado de crecer, no perdiendo en ningún momento la humil-
dad, ganándose un sitio en el corazón de buena parte de los gallegos, algo que 
anteriormente ya lograran conjuntos como Breogán, COB, o el extinguido 
OAR Ferrol. En Santiago se respira baloncesto y obradoirismo por los cuatro 
costados, Fontes do Sar se convirtió desde muy pronto en “a caldeira”, en esa 
pista temida por todos los equipos, en ese lugar mágico en el que se vive una 
fiesta cada dos semanas, donde familias enteras se reúnen alrededor de un club 
para alentarlo y llevarlo en volandas hacia el éxito. Lo que este equipo está dan-
do a su ciudad no tiene precio y estaría bien que las instituciones comenzasen 
a darse cuenta de la importancia y dificultad que todo ello conlleva cada curso, 
pues hay muchas personas tirando muy fuerte del carro y el día que se cansen 
nos tiraremos todos de los pelos. El siguiente paso tiene que ser Europa y para 
ello deben concienciarse todos en la ciudad, no solo una afición modélica, una 
directiva que ya no puede dejarse más el alma o un cuerpo técnico que lleva 
ya 13 años liderando el proyecto, algo insólito y que habla por sí solo sobre la 
buena sintonía que se vive en este "Obra". Moncho Fernández, aquel “alqui-
mista” que llegaba a su casa para intentar el salto a la ACB, sí logró ser profeta 
en su tierra a base de trabajo y grandes conocimientos, convirtiéndose en el 
gran ídolo, en ese director de orquesta que unifica y da sentido a una conexión 
mágica entre equipo y grada, clave cada campaña para que la nave llegue a 
buen puerto.

ALTAS

Leo Westermann (Mónaco), Marcus 
Paige (Orleans), David Walker (Surne 
Bilbao), Gragan Bender (Maccabi Tel 
Aviv), Marek Blacevic (Zalgiris Kau-

nas) y Rubén Guerrero (Unicaja).

bajas

Viny Okovo (Fuenlabrada), Henry 
Elison (Joventut), Braydon Hobbs (BB 
Loewen), Albert Oliver (Retirado), 
Laurynas Birutis (Zalgiris Kaunas) y 

Kassius Robertson (Pall Reggiana).

renovaciones
Philip Scrubb, Álvaro Muñoz, Tho-

mas Scrubb y Edgar Vizedo.

contrato en vigor Álex Suárez y Fernando Zurbriggen.

entrenador Moncho Fernández.

técnicos auxiliares Víctor Pérez y Gonzalo Rodríguez.

director general José Luis Mateo.

presidente Raúl López.
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CB BREOGÁN: la máquina celeste quiere seguir enamorando
Los lucenses fueron la gran revelación el pasado curso, clasificándose para la previa de la Champions.

E l CB Breogán regresó a la Liga ACB el pasado curso, y lo hizo a lo grande, 
siendo la gran revelación, logrando jugar la Copa del Rey al término de la 

primera vuelta y quedándose a un solo triunfo de entrar en el play off final por 
el título liguero, lo que no impidió la clasificación de los celestes para la fase 
previa de la Champions League. Y todo ello, tras sortear todo tipo de obstá-
culos, incluyendo la increíble espantada del entrenador del equipo a mitad de 
temporada, un Paco Olmos que abandonó el barco para liderar, según sus pala-
bras, un proyecto con aspiraciones de mucho mayor calado, el de un San Pablo 
Burgos al que descendió con estrépito, como colista, y al que hoy en día tiene 
que dirigir en LEB Oro. A casa Breo llegó por entonces Veljko Mrsic, técnico 
croata de prestigio, que en esos momentos estaba dirigiendo a la selección de 
su país, teniendo experiencia en España, ya que en el curso 2017/2018 entrenó 
a Bilbao Basket. El Breo continuó su camino y terminó el curso de manera 
brillante, destacando por encima de todos Dzanan Musa, la gran sensación del 
campeonato. El bosnio, ex del Anadolu Efes, se convirtió desde muy pronto en 
el gran ídolo del breoganismo y fue capaz de ser demoledor en prácticamente 
todas las jornadas. Retenerlo de cara a la nueva campaña se antojó como algo 
imposible, pues sobre él lanzó sus redes todo un Real Madrid. No fue el único 
celeste al que tentaron los grandes, con lo que al conjunto gallego le tocó acu-
dir al mercado.
De esta manera, el curso 2022/2023 obligó al director general, Tito Díaz, a 
ponerse el mono de trabajo nuevamente, ya que tuvo que paliar muchas bajas 
para volver a dar forma al engranaje. Hasta diez fichajes fueron llegando a 
Lugo a lo largo del verano, continuando tan solo en la casa: Sergi Quintela, 

Erik Quintela y Marko Lukovic. El claro objetivo del equipo pasa por la per-
manencia y si esta llega con antelación, por qué no soñar con Europa una vez 
más. El equipo debutó este curso en la previa de la Champions, aunque pagó 
la novatada y cedió ante el FMP de Serbia.

ALTAS

Jastus Hollatz (Hamburg Towers), Sergi 
García (Gran Canaria), Scott Bamforth (Le 
Mans), Nemanja Nenadic (Zaltal Zielona 
Gora), Stefan Momirov (Kolossos Rodov), 
Toni Nakic (Cibona), Etham Happ (MHP 
Riesen), Víctor Arteaga (Morabanc Ando-
rra), Luka Brajkovic (Davidson Wildcats) y 

Jonathan Kasibabu (Nantes).

bajas

Trae Bell-Haynes (KK Buducnost), Tyler Ka-
linoski (Unicaja), Rasid Mahalbasic (Hereda 
SPB), Iván Cruz (Lenovo Tenerife) y Dzanan 

Musa (Real Madrid).

renovaciones
Erik Quintela, Sergi Quintela y Marko 

Lukovic.
entrenador Y técnicos auxi-

liares
Veljko Mrsic; Javier Muñoz y Fernán Varela.

director general Y presi-
dente

Tito Díaz; José Antonio Caneda.
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comenzó la era diego epifanio en el leyma basquet coruña
Los naranjas inician un nuevo proyecto de la mano de uno de los técnicos más valorados de la liga.

E l Leyma Basquet Coruña inició un nuevo proyecto y lo hizo de la mano de 
uno de los entrenadores más laureados de la LEB Oro, un Diego Epifanio 

que decidió cambiar todo un Movistar Estudiantes por un conjunto mucho 
más modesto, pero con la clara aspiración de colarse en la fiesta de los gran-
des. Que en la ciudad de cristal se sueña con el ascenso ya no es una novedad, 
pues la entidad naranja ya lleva un par de años contando con un presupuesto 
bastante alto y que le permite acudir al mercado con mayor solvencia que 
lo que solía ser habitual por historia. La conversión a Sociedad Anónima 
Deportiva es otro dato a tener muy en cuenta, ya que desde la directiva co-
ruñesa se dio el paso precisamente para poder cumplir con la ley del deporte 
en caso de conseguir llegar a la ACB por la vía deportiva. Con todo, en el 
Leyma tomaron buena nota de los últimos años y dar estabilidad al nuevo 
engranaje es el primero de los grandes objetivos, sin ir más allá, sin volverse 
todo una locura que termina por llevar a una presión desmesurada por ganar. 
En la plantilla continúan tan solo tres jugadores del pasado curso, Atoumane 
Diagne, Javi Vega y un Álex Hernández que está en la última fase de recupe-
ración de una lesión de ligamento. A partir de ahí, Lotanna Nwogbo regresó 
a la casa naranja, mientras que se incorporaron dos nacionales de muchísimo 
nivel, Aleix Font, ex de Casademont Zaragoza, y Álex Galán, procedente del 
Lucentum Alicante. También fichó desde un conjunto nacional, el sueco 
Olle Lundqvist, la pasada campaña en el Unicaja Oviedo. El resto de nove-
dades llegaron a A Coruña desde ligas europeas, dejando grandes sensaciones 
en la pretemporada y en los primeros partidos de la fase regular, siendo todos 
ellos claros ejemplos, es decir: Filipovic, Jakovics, Simeunovic y Barrueta.

PLANTILLA LEYMA BASQUET CORUÑA 2022/2023

JUGADOR POSICIÓN CLUB EN 2021/22

Álex Hernández Base Leyma Coruña

Goran Filipovic Base KK Cedevita

Ingus Jakovics Base CSP Limoges

Olle Lundqvist Exterior Unicaja Oviedo

Aleix Font Exterior Basket Zaragoza

Djordje Simeunovic Exterior Rouen Métropole

Yunio Barrueta Exterior Lille Metropole

Álex Galán Interior Lucentum Alicante

Javi Vega Interior Leyma Coruña

Lotanna Nwogbo Interior Donar Groningen

Atoumane Diagne Interior Leyna Coruña

Entrenador: Diego Epifanio (Movistar Estudiantes).
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el CLUB OURENSE BALONCESTO regresó a la primera
Los de Guillermo Arenas vuelven a la liga, después de un añito en el infierno de la LEB Plata.

N o fue sencillo reponerse, pero el Club Ourense Baloncesto dejó atrás la pe-
sadilla de la LEB Plata en el primero de los intentos, tras un curso cargado 

de incertidumbre, en el que el equipo peleó por la primera plaza del grupo 
oeste, aunque finalmente fue Cantabria el que se llevó el gato al agua, siendo 
clave el enfrentamiento directo de la penúltima jornada en el Paco Paz, en el 
que los visitantes ganaron por 70-76. Sin opciones de ascenso directo, a los 
de la ciudad de As Burgas todavía les quedaba la bala del play off. Y ahí fue 
donde el equipo sacó su mejor versión, no dando opción a Mollet y a Cla-
vijo, enfrentándose en la ronda definitiva a un Basket Navarra que también 
sueña con recuperar la LEB Oro desde hace ya varias campañas. Los gallegos 
dieron un golpe enorme en el encuentro de ida como visitantes, ganando por 
62-70, con lo que en la vuelta debían defender una renta de ocho puntos. 
El sufrimiento fue absoluto, de hecho, en el descanso perdían por 43-54, 
rebajando la diferencia hasta las ocho unidades al término del tercer cuarto. 
El ascenso se jugó de tú a tú en un último cuarto para la historia, en el que 
el COB sacó la garra, dejando el marcador final en un 81-84 que salvaba el 
margen obtenido en la ida, siendo la fiesta absoluta en un Paco Paz que si 
de algo entiende es de baloncesto. Y es que no podemos olvidar que cuando 
hablamos del COB, hablamos de un histórico, capaz de pisar ACB en dife-
rentes ocasiones. Guillermo Arenas fue uno de los grandes artífices del éxito, 
tras llegar a la entidad en una situación complicada a finales del mes de mar-
zo, logrando reconducir la situación deportiva y cosechando finalmente el 
ansiado regreso a la LEB Oro. El asturiano se ganó la renovación y su nuevo  
objetivo pasa por volver a consolidar al club en la segunda categoría nacional.

PLANTILLA CLUB OURENSE BALONCESTO 2022/2023

JUGADOR POSICIÓN CLUB EN 2021/22

Chaz Williams Base Maurienne Savoie

Josep Fermí Cera Base COB

Augustas Peciukevicius Base Leyma Coruña

Ferrán Ventura Exterior COB

Shaun Willett Exterior Wiha Panthers

Fran Pilepic Exterior HLA Lucentum

José Nogués Interior COB

Stojan Gjuroski Interior KK Pelister Bitola

Paco de Aguila Interior COB

Laron Smith Interior Sant Antoni Ibiza 

Tomás Chapero Interior Bosco Salesianos

Seydou Aboubacar Interior COB

Entrenador: Guillermo Arenas (Club Ourense Baloncesto).
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La Liga Española de Baloncesto cuenta este curso con ocho equipos de nues-
tra comunidad, debutando en el campeonato por primera vez en su historia 

Construcciones Riveira EDM A Estrada, tras el brillante ascenso cosechado el 
pasado curso. Los de David González apuestan por un proyecto claramente con-
tinuista y su objetivo pasa por la permanencia. También logró el salto el Calvo 
Basket Xiria, regresando de esta manera tan solo un año después de haber caído. 
El resto de conjuntos de nuestra comunidad presentes en la Liga EBA son los ya 
habituales Porriño Baloncesto Base, Ucoga Seguros Chantada, Santo Domingo 
Betanzos, Mundioma Marín Ence Peixegalego, Solgadeo Bosco Salesianos y un 
filial del Obradoiro que dejó su sede de los últimos años en Silleda, pasando a 
jugar al concello de Ames, concretamente al Pabellón Municipal de O Milladoi-
ro, tras un convenio firmado entre la entidad compostelana y el ayuntamiento 
amiense, el cual se extenderá por las siguientes tres temporadas.

FICHAJES DE RELUMBRÓN Y FAVORITO AL TÍTULO
Si un curso cuenta con fichajes de auténtico lujo el grupo AB de la Liga EBA, 
ese es el 2022/2023, llevándose la palma Mundioma Marín Ence Peixegalego y 
UCOGA Seguros Chantada. Los primeros se hicieron con los servicios de dos 
auténticos cracks de la liga LEB Oro, Zach Monaghan y Kevin Van Wijk, mien-
tras que los segundos fueron capaces de convencer a otro fenómeno de la se-
gunda categoría del baloncesto nacional, Carlos Noguerol. El tiempo dirá como 
queda la clasificación final, pero si un conjunto apunta claramente a favorito, 
ese es Marín, más aún con un técnico de lujo como Javi Llorente, quien ya fue 
capaz de lograr dos gestas para la historia en el pasado, llevando a este equipo a 
Liga LEB Oro hasta en dos ocasiones. Mirando al resto de engranajes de nuestra 
comunidad, Chantada tiene equipo para dar muchas alegrías y pelear en la zona 
alta, Porriño Baloncesto Base cuenta con un grupo que se conoce de memoria y 
cada curso que pasa aspira a más, Bosco y Obradoiro Ames tienen por objetivo la 
formación de jugadores hacia el primer equipo y el único objetivo innegociable 
en la tabla es la permanencia, siempre sin descartar cotas mayores, mientras que 

Xiria, EDM A Estrada y Santo Domingo Betanzos cuentan con proyectos más 
modestos, que aspiran a consolidarse y seguir un curso más disfrutando de la liga. 
Los brigantinos son un histórico de la categoría, pero los múltiples descensos del 
pasado curso los llevaron al descenso, aunque finalmente pudieron salvarse, tras 
ocupar una de las dos vacantes que se produjeron a última hora. 

CLUBES LIGA EBA- GRUPO AB

ENTIDAD MUNICIPIO

Calvo Basket Xiria Carballo

Con. Riveira EDM A Estrada A Estrada

Marín Ence Peixegalego Marín

Obradoiro Ames O Milladoiro

Porriño Baloncesto Base O Porriño

Santo Domingo Betanzos Betanzos

Solgadeo Bosco Salesianos Ourense

Ucoga Seguros CB Chantada Chantada

Cultural y Deportiva Leonesa León

Círculo Baloncesto Gijón

Hereda El Bulevar Ávila

Corinto Gijón Basket Gijón

CB La Flecha Arroyo de la Encomienda

Grupo de Cultura Covadonga Gijón

OCHO EQUIPOS GALLEGOS EN LA LIGA ESPAÑOLA DE BALONCESTO
Fichajes de relumbrón con las llegadas al campeonato de jugadores como Monaghan, Van Wijk o Noguerol.
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PLANTILLAS CONJUNTOS GALLEGOS 2022/2023
CALVO BASKET XIRIA PORRIÑO BALONCESTO BASE

ENTRENADOR: Héctor Méndez.

BASES: Pablo López-Pizarro y Antonio López-Pizarro.

EXTERIORES: Asier Comendeiro, Álex Iglesias, Santiago Martínez (Bas-
quet Coruña), Juan Rey (Inalco Alcora Caixa Rural) y Pau Isern (Plus 
Ultra).

INTERIORES: Diego Val (CTEIB), Rubén Rey (Ucoga Seguros Chanta-
da) y Jovan Vukasinovic.

ENTRENADOR: Jenaro Alonso.

BASES: Javier Cardito, Iker Besada y Lucas Vaquero.

EXTERIORES: Terry Bardasz, Álex V   icente, Iñigo González y Jorge 
Cabaleiro.

INTERIORES: Daniel García, Javier Román, Óscar Rodríguez, Joel Mar-
tínez y Mourtala Ka.

CONSTRUCCIONES RIVEIRA EDM A ESTRADA SANTO DOMINGO BETANZOS

ENTRENADOR: David González.

BASES: Anxo Pacheco, Francisco Sande y Álex Campos (Obradoiro CAB).

EXTERIORES: Marcos Chao, Mateo Bello y Fernando Bello (Monbus 
Obradoiro CAB).

INTERIORES: Samuel Pernas, Luis García Ortíz, Pablo López Carrace-
do, José Valcarcel, Óscar Chao y Juan Manuel Ferreira.

ENTRENADOR: Xoel Folgueiras.

BASES: Jorge Abelleira y Dani Martín.

EXTERIORES: Daniel Martín Maceira, Jorge Sanjurjo Botejada y Gui-
llermo Pereiro Sanmartín.

INTERIORES: Marcos Rozas, Pablo Sanjurjo, Brezo Fernández y Agris 
Skesters.

MUNDIOMA MARÍN ENCE PEIXEGALEGO SOLGADEO BOSCO SALESIANOS

ENTRENADOR: Javi Llorente.

BASES: Dani Villalobos, Jacobo de Benito y Antonio Casal.

EXTERIORES: Pablo Castro, Juan Castro, Zach Monaghan (Leyma 
Basquet Coruña), Norman Rey y Rubén Vigo.

INTERIORES: Álvaro Filgueira, Javi Domínguez (PBB), Dramell Ho-
gan Kevin Van Wijk (COB).

ENTRENADORA: Raquel Salgado.

BASES:  Isaac Vázquez, Khris Bouchereau y Josep Fermí Cera.

EXTERIORES: Manuel Varela (PBB), Gabriel Preotu, Pablo Rodrí-
guez, Will Ladson, Martín Pereira y Teti Yves.

INTERIORES: Marco Villalba (El Bulevar Ávila), David Guerra y To-
más Chapero. 

OBRADOIRO AMES UCOGA SEGUROS CB CHANTADA

ENTRENADOR: Denís Pombar.

BASES: Miguel Souto y Iago Fernández (Gijón Basket).

EXTERIORES: Santi Paz, Miguel Paz, Guillermo González, Juani 
Bocca, Antón Soto y Marek Blazevic.

INTERIORES: Miguel López, Carlos Taboada,  Eluku A-Nongo y Se-
rigne Fallou Niang (CB Navás Viscola).

ENTRENADOR: Alberto Fafián.

BASES: Hugo Rey, Marcos Bella y Carlos Noguerol (Lucentum).

EXTERIORES: Ismael Jiménez, Alejandro Rodríguez (Unicaja Ban-
co Oviedo), Alain Vázquez (CB Val de Lemos), Aarón Gómez (Quin-
tanar), Daniel Stefanuto (Marín Peixegalego) y Anxo Iglesias (Inalco 
Alcoa).

INTERIORES: Alioune Senghor (Quintanar), Cristian Iglesias, Ma-
nuel Ruano y Bruno Fernando (Melilla Sport Capital).
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el DURÁN MAQUINARIA ENSINO se renovó por completo
La plantilla cuenta con tan solo dos jugadoras del pasado curso, cambiando también el entrenador.

E l Durán Maquinaria Ensino es el único representante gallego en la Liga 
Femenina Endesa del curso 2022/2023, tras el descenso del Baxi Ferrol al 

término de la pasada campaña. La entidad lucense afronta el reto con una 
plantilla prácticamente nueva, a la que llegaron fichajes muy ilusionantes 
como la ourensana Paula Ginzo, la santiaguesa Blanca Millán, o dos ex que 
regresan a Lugo, Esther Castedo y Brittany Miller. También el banquillo tie-
ne nuevo inquilino, ya que Antonio Pernas es el nuevo máximo responsable 
de la plantilla, substituyendo a un Fernan Varela que no aceptó la oferta de 
renovación presentada por el club. El objetivo del equipo es el partido a par-
tido, es decir, no mirar más allá, afrontar cada choque como si fuera una final 
e ir sumando victorias que eviten problemas por la permanencia, para una 
vez alcanzada, analizar la situación y tal vez poder soñar con cotas mayores. 

QUINTA TEMPORADA CONSECUTIVA EN LA ÉLITE
Las cosas volvieron a su hábitat natural para el Ensino en el mes de junio del 
año 2018, momento en el que el primer equipo consigue el ascenso a Liga 
Femenina Endesa. Fueron once largas temporadas fuera de la élite, habiendo 
perdido hasta cinco play off, pero en Lugo nunca se rindieron y lograron re-
gresar. El primer salto de la historia a la máxima división fue en el año 1995 y 
desde ahí, el conjunto lucense se mantuvo durante doce cursos consecutivos, 
llegando a jugar dos finales de Copa de la Reina, además de finalizar la liga 
en tercera posición en tres ocasiones. Una temporada para el recuerdo de 
manera muy especial es la 98/99, ya que el Ensino finalizó primero la fase 
regular, otro dato que habla claro sobre la esplendorosa historia de este club.

PLANTILLA DURÁN MAQUINARIA ENSINO 2022/23

JUGADORA POSICIÓN CLUB EN 2021/22

Esther Castedo Base R. Morris University

Ane Olaeta Base California B. Lancers

Alba Prieto Exterior Ensino

Lorena Segura Exterior Valencia Basquet

Blanca Millán Exterior Spar Gran Canaria

Laura Aliaga Exterior Ensino

Margaret Roundtree Interior Lointek Gernika

María Martiañez Interior Lima Horta Barcelona

Paula Ginzo Interior Lointek Gernika

Lydia Giomi Interior Spar Gran Canaria

Brittany Miller Interior Embutidos Pajariel

Entrenador: Antonio Pernas (CAB Estepona)
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regresar a liga endesa es el gran objetivo del baxi ferrol 
Las de Lino López cuentan con un potencial envidiable y parten como favoritas al premio final.

N o tuvo suerte el Baxi Ferrol en la temporada 2021/2022, pues las múlti-
ples lesiones y la ausencia de victorias al comienzo de la campaña, mer-

maron al equipo de manera casi definitiva, lo que terminó por afectar a nivel 
mental y aunque las chicas lograron encontrar la forma, los apuros en la 
tabla hicieron que el equipo jugase muy tensionado en las jornadas finales, 
pudiendo tan solo sumar un triunfo en las últimas ocho, lo que significó 
perder la categoría. 
Pero si de algo sabe este club es de reponerse, y de cara al curso actual volvió 
a confeccionar una plantilla muy ilusionante para intentar el regreso a la élite 
en el primero de los intentos. Lino López vuelve a estar en el banquillo y ese 
es otro de los principales avales para creer a ciegas en un grupo de jugadoras 
que no ha dejado de mejorar desde el comienzo de la pretemporada y que 
ya mete miedo a la liga. De hecho, al término de la cuarta jornada, el Baxi 
Ferrol lidera la Liga Femenina Challenge en solitario, tras ganar todos los 
partidos. Pero los grandes objetivos no se consiguen en octubre y lo que toca 
al grupo es seguir trabajando duro en el día a día, para estirar al máximo este 
gran momento y asentar el primer gran golpe a la tabla clasificatoria. El mes 
de noviembre será de mucho ajetreo, con hasta cinco partidos en liza, siendo 
los enfrentamientos de las ferrolanas ante Milar Córdoba Baloncesto, Al Qá-
ceres, La Cordá de Paterna, Melilla Sport Capital y Lima Horta Barcelona.
La entidad departamental se ha ganado el cariño de toda la ciudad de manera 
indiscutible y buena prueba de ello es que volvió a superar los mil abonados, 
lo que no es precisamente sencillo y que a la vez habla claro sobre la gran 
pasión por el baloncesto que hay en Ferrol.

PLANTILLA BAXI FERROL 2022/2023

JUGADORA POSICIÓN CLUB EN 2021/22

Ángela Mataix Base Hozono Global Jairis

Claudia Soriano Base Northeastern

Jessica Fequiere Exterior Celta Zorka Recalvi

Irene Gari Exterior Baxi Ferrol

Andrea Boquete Interior Manuela Fundación

Marta Gómez Interior Recoletas Zamora

Julieta Mungo Interior Manuela Fundación

Marianne Kalin Interior Embutidos Pajariel

Nevena Dimitrijevic Interior Baxi Ferrol

Jenna Allen Interior Baxi Ferrol

Patricia Soler Interior Sinergia Real Canoe

Entrenador: Lino López (Baxi Ferrol)
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celta zorka recalvi: el más grande sueña con el ascenso
La entidad celeste cuenta nuevamente con una de las mejores entrenadoras del país, Cristina Cantero.

E l Celta Zorka Recalvi es uno de los clubes más grandes del país y el más 
laureado de los conjuntos de nuestra tierra, con títulos de Liga Femenina 

y Copa de la Reina en su palmarés, logrados a comienzos de siglo, en lo que 
fue una gran época dorada de una entidad que aspira a regresar a la élite, 
estando cerca de conseguirlo en varias ocasiones en el último lustro, aunque 
la lotería del play off siempre fue esquiva para las celestes, la mayoría de las 
veces de manera muy cruel, definiéndose todo por pequeños detalles. La 
cantera es otra de las razones de ser de esta modélica entidad y año tras año 
demuestra su potencial en las diferentes categorías de formación, dominan-
do en la comunidad gallega y haciendo grandes papeles en los Nacionales. 
Mirando a la campaña actual, Cristina Cantero vuelve a estar en el banqui-
llo, mientras que la plantilla de jugadoras sufrió una profunda renovación, 
continuando tan solo un par de integrantes con respecto al pasado curso. El 
Pabellón de Navia será determinante una vez más, pues alcanzar la máxima 
regularidad como local es clave para cualquier equipo, en una liga en la que 
sacar victorias fuera de casa se antoja altamente complicado. Hablar de as-
censo no es algo que guste a la entrenadora del conjunto olívico, ni tampoco 
al aficionado, pues entre otras cosas, es digno reconocer que hay bastantes 
equipos en la Liga Femenina Challenge que tienen una obligación mucho 
mayor, con presupuesto monstruosos, cercanos a equipos de la Liga Feme-
nina Endesa. El comienzo de temporada fue muy positivo y al término de 
la jornada cuatro, momento del cierre de esta edición de Galicia Sport, el 
Celta Zorka Recalvi acumulaba tres victorias, ocupando la segunda plaza de 
la clasificación, tan solo superado por un intratable Baxi Ferrol.

PLANTILLA CELTA ZORKA RECALVI 2022/2023

JUGADORA POSICIÓN CLUB

Marina Gea Base Manuela Fundación

Regina Aguilar Base Visby Ladies

Anne Senosiain Base CDB Clarinos

Sara Vidal Exterior Celta Zorka Recalvi

Laura Prats Exterior Sinergia Real Canoe

Doniyah Cliney Exterior EOK IS

Ajla Selimovic Interior Celik Zenika

Elba Garfella Interior Valencia Basket

Marjanatu Musa Interior Celta Zorka Recalvi

Luize Sila Interior Movistar Estudiantes

Entrenadora: Cristina Cantero (Celta Zorka Recalvi)
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ARXIL, CORTEGADA Y MARISTAS REPITEN EN LIGA FEMENINA 2
Pontevedresas y arousanas sueñan con el play off, mientras que las coruñesas buscarán la permanencia.

L a Liga Femenina 2 de baloncesto vuelve a contar con tres equipos de nues-
tra comunidad inmersos en el campeonato, al igual que sucediera en el 

curso 2021/2022. Hablamos de CB Arxil, Mariscos Antón Cortegada y Ma-
ristas Coruña, entidades que parten con objetivos diferentes, al menos en 
teoría, pues luego la práctica será la que termine por marcar sentencia. 

EL CB ARXIL DISPUTÓ EL PLAY OFF Y QUIERE REPETIR
La pasada campaña fue muy positiva para el CB Arxil de Pontevedra, pues 
fue capaz de estar en la pelea por la fase de ascenso, colándose finalmente 
entre los mejores, cediendo en el play off, en una liguilla entre cuatro en la 
que ganaron a NBF Castelló, perdiendo ante Vega Lagunera por tan solo tres 
puntos y ante GEIEG por ocho, tras un primer cuarto muy malo que termi-
nó por ser decisivo. De cara al presente curso, el objetivo vuelve a ser intentar 
repetir entre las mejores y hacer soñar a la afición con la Liga Challenge.

Plantilla de jugadoras: Cristina Díaz, Carla Noelia Fernández, Heather 
Marie Forster, Andrea Glomazic, María Lago, Nerea Liste, Margarita Morei-
ra, Carolina Ribeiro y Nena Trajchevska.

EL MARISCOS ANTÓN CORTEGADA QUIERE ASPIRAR A MÁS
Uno de los históricos del baloncesto gallego y que sabe lo que es la Liga Fe-
menina en sus épocas más doradas, viene de una temporada en la zona media 
de la Liga Femenina 2, siendo el objetivo para el presente curso dar un paso 
más e intentar soñar con entrar entre las cuatro mejores, para acudir así al 

play off por el salto de división. Tal vez sea una meta muy ambiciosa pero so-
ñar es gratis y con un grupo de jugadoras que trabaja de manera sobresaliente 
en el día a día, todavía más. El grupo no va tampoco exento de calidad y con 
un cuerpo técnico de sobrada experiencia, a buen seguro que su rendimiento 
continúa en clara progresión. El comienzo de campeonato fue muy positivo 
y con dos triunfos en las tres primeras jornadas, el ánimo está disparado en 
las jugadoras, siendo su motivación absoluta para continuar subiendo esca-
lones a pasos agigantados. 

Plantilla de jugadoras: Lorena Castro, Nuria Chorén, Ángela Coello, Sara 
Corredoira, Carla García, Sara Gómez, Ángela González, Blanca Minivesa y 
Mercy Ayitso Wanyama.

MARISTAS CORUÑA TIENE LA PERMANENCIA POR OBJETIVO
El conjunto colegial cuenta con el presupuesto más modesto de la Liga Fe-
menina 2, lo que no le impide tener la ilusión intacta, con una plantilla 
basada en la casa y que seguro que dará muchísimo que hablar. Maristas ya 
fue capaz de alcanzar la permanencia el pasado curso, cuando pocos eran los 
que apostaban por ello. El comienzo de temporada está siendo complicado 
pero si un club sabe lo que es lidiar con situaciones limite, ese es el herculino. 

Plantilla de jugadoras: Paloma Dorda, Marina Feijoo, Eugenia Filgueira, 
Lucía Galán, Gara García, Laura Martínez, Andrea Peregrina, Andrea Pérez, 
Julia Razo, Ester Sintes y Eliska Stebetakova.
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Verónica Posada, entrenadora del equipo femenino del SAR Rodavigo de 
División de Honor Plata, cumple su segunda temporada en el cargo, tras 

estar anteriormente como segunda de a bordo. La pasión por el balonmano 
es absoluta en Redondela y ella es la cabeza visible de un proyecto muy casero 
y en el que lo mejor está todavía por llegar. 

- Verónica, este SAR Rodavigo no deja de crecer ¿cómo afrontáis la nueva 
temporada?
- “El club lleva muchísimos años funcionando y en la actualidad somos la 
entidad de balonmano con más licencias de Galicia. Nuestro objetivo es cre-
cer, por supuesto, estamos trabajando con muchos niños y el objetivo es que 
lleguen arriba el máximo posible. Trabajar bien con nuestra cantera es de-
terminante para nosotros. Después, en cuanto a los equipos senior, tenemos 
al primer equipo femenino y también al masculino en categoría nacional, 
nosotras en División de Honor Plata y ellos en Primera Nacional”.

- Un equipo femenino que es ambicioso para el presente curso, ¿pode-
mos pensar en el ascenso o es demasiada presión?
- “Tenemos que tener los pies en el suelo. Este año el objetivo del equipo 
femenino es intentar quedar lo más arriba posible, sin pensar en ascenso o en 
otras cosas. La liga es muy igualada, todos los enfrentamientos los hay que 
competir al máximo, llevamos cuatro partidos, dos victorias, un empate y 
una derrota, y ahora empezamos con los derbis gallegos, pues hay seis equipo 
gallegos en la categoría y siempre son duelos que tienen un sentido especial. 

Partido a partido y veremos dónde nos podemos colocar”.

- Mirando a la cantera, equipos en todas las categorías, desde los más pe-
queñines hasta la categoría senior, y además con un nivel considerable, 
en Redondela no vais exentos de calidad precisamente.
- “Nosotros tenemos ya niñas y niños desde escuelitas, los recogemos en 
el comedor a las tres de la tarde, con tres y cuatro añitos ya, y juegan, se 
divierten y se inician en un deporte como el balonmano. En la actualidad 
tenemos más licencias femeninas que masculinas, pues en todas las catego-
rías doblamos equipo. El balonmano en Redondela es uno de los deportes 
que más auge tiene, aunque ahora mismo hay muchas opciones de deporte, 
desde patinaje, baloncesto, tiro con arco, natación, por supuesto fútbol… 
Es un pueblo que vive mucho el deporte, pero el balonmano yo creo que se 
lleva la palma, junto al fútbol son los deportes por excelencia. En balonmano 
tenemos tres clubes en el concello, ya que además de nosotros, también está 
Chapela y está choqueiras, que es de nueva creación y se está animando a ir 
hacia arriba con el balonmano”.

- La zona sur de Galicia está claro que es de balonmano, indispensable en 
Redondela y en casi todos los pueblos, eso también es precioso, muchos 
derbis en pocos kilómetros cuadrados, qué más se puede pedir desde el 
punto de vista del aficionado.
- “Sí, los derbis son muy especiales. Nosotros empezamos esta próxima jor-
nada contra Porriño, siguiente Carballal, siguiente Lavadores, después viene 

VERÓNICA POSADA: “somos la entidad con más licencias”
La entrenadora del primer equipo femenino del SAR Rodavigo apuesta por una temporada de altura.
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Meaño… nos tocan todos los derbis juntos y estamos encantadas. Además, 
aquí nos conocemos todas, la rivalidad es muy sana, es cierto que siempre 
quieres competir y tratar de ganar, pero la gente ahora mismo ya pasa por 
tener amistades en otros clubes, el balonmano playa del verano también 
hace que nos acerquemos todas un poquito más, y después en cuanto a la 
competición, desplazamientos cortos, que siempre te hacen jugar de otra 
manera, sin el cansancio de los viajes, por lo que se ven grandes duelos. En 
el derbi siempre están los dos equipos al cien por cien, cada uno moralmen-
te arriba cuando juega en casa, ya que jugar en casa siempre es un punto a 
favor, siempre suma y estos partidos se cogen siempre con muchas ganas de 
competir e ilusión”. 

- Metámonos ahora un poquito en tu tarea como entrenadora, háblanos 
un poquito de esa plantilla de chicas que tan bien lo están haciendo.
- “Nosotros intentamos que la plantilla se forme siempre de gente de casa, 
el balonmano no es profesional en estas categorías, entonces las chicas no 
cobran, no tienen sueldo y principalmente se forma de gente de casa. Sí que 
es verdad ahora mismo, que nosotras tenemos también a gente de Bueu, 
Moaña y sitios colindantes, que tienen ganas de jugar en esta categoría, o son 
amigas de nuestras jugadoras, etc, pero principalmente la base es de gente de 
casa, que lleva aquí muchos años y que tiene muchísimas ganas e ilusión y 
además le gusta mucho trabajar. También hay gente del equipo juvenil que 
aporta al equipo de Plata e incluso niñas que no tienen ni 20 años y son ya 
absolutamente determinantes en el primer equipo”.

- Y mirando a la cantera, el año pasado las infantiles jugaron el Nacional, 
¿no es así?
- “Sí, las infantiles jugaron el año pasado el Campeonato de España, que ade-
más se disputó en Redondela, eso siempre es un aliciente para las niñas y que 

las demás lo vean y digan, pues yo también quiero jugar, y quiero llegar a ju-
gar arriba, quiero trabajar y poder llegar a jugar ese tipo de campeonatos que 
siempre da como una ilusión a mayores. Yo me acuerdo del Campeonato de 
España con mi equipo infantil en su momento y las niñas lo recuerdan como 
una experiencia a nivel deportivo y personal muy grande y muy positiva”. 

- Verónica, siempre en SAR Rodavigo o también entrenaste anterior-
mente en otras canteras.
- “Siempre en Redondela. En el momento que terminé la carrera y cursé los 
estudios de entrenadora, pues ya empecé a formar parte del equipo de las 
chicas. El primer año en Autonómica conseguimos el ascenso a Plata, siem-
pre estuve como segunda y el año pasado pasé a ser yo la entrenadora y este 
año repetimos experiencia y a ver qué tal nos va”. 

- Un sueño por cumplir.
- “Hombre, pues quedar arriba y acudir a una fase de ascenso siempre es algo 
que está ahí. El año pasado era muy complicado, porque había equipos muy 
fuertes como León u Oviedo, pero este año está todo muy igualado y puede 
soñar cualquiera por el momento. Está difícil pero queremos quedar lo me-
jor que se pueda, intentar ser el mejor equipo gallego también es un aliciente 
y trabajar mucho en el día a día será determinante para poder aspirar a cosas 
grandes”.

- De lo que no os podéis quejar en la zona sur es de la afición, ahí está 
en el pabellón siempre y además animando sin cesar a los respectivos 
equipos.
- “Siempre responde la gente y siempre hay pabellones que se hacen compli-
cadísimos, de los que ya no quieres ir a jugar nunca porque sabes que será 
complicadísimo. Por ejemplo, Carballal es un pabellón muy complicado, su 
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afición está muy metida, empujando en cada segundo y eso les da muchos 
puntos. Nosotros en Redondela tenemos dos pabellones, uno nuevo, en el 
que la pista hasta estaba mejor y demás, pero al final nosotras siempre quere-
mos jugar en la Bombonera, precisamente por lo que genera, con la afición, 
que además está a ras de pista, en el otro está como más elevado y es como 
que no sientes igual el calor de la gente. Entonces, a pesar de que la infraes-
tructura fuese mejor, nosotras siempre preferimos jugar en la Bombonera. 
Este año se cambió la pista en la Bombonera, se reformaron un poquito los 
vestuarios y demás y ya jugamos allí de manera indiscutible”.

- El Concello se porta bien, pero hay que aprovechar para pedir, todas 
las ayudas son pocas, ¿qué le pedimos a la alcaldesa Digna Rivas?
- “Lo que echamos un poquito en falta es el tema de las pistas y las horas, que 
se nos tenga un poquito más en cuenta. En Redondela hay muchas opciones 
a nivel deporte pero hay clubes que tenemos más licencias, es de lo único 
que nos quejamos un poquito. Simplemente querríamos que tuviesen en 
cuenta que tenemos muchas categorías y tenemos que hacer virguerías con 
los horarios y las pistas para poder cuadrarlo todo”.

- Mirando a la competición, ¿quiénes son los favoritos en esta liga?
- “Es complicado predecir pero yo creo que Puerto del Carmen va a estar 
arriba, perdió jugadoras pero sigue el bloque, es de esos equipos que nunca 
pierde los partidos importantes. Por lo demás, la igualdad es máxima y cual-
quier cosa puede pasar. Yo si tuviera que apostar por alguien, por decirlo de 
alguna manera, lo haría por Puerto del Carmen”.

- Si nos dejamos algo Verónica, tienes la palabra.
- “Pues nada, simplemente decir que estoy muy contenta, el año pasado 
éramos muy poquita gente entrenando, entre temas de trabajo, bajas, no se 

qué, lesiones… pues al final nos costaba pasar de ocho o diez jugadoras en las 
sesiones. Sin embargo, este año tenemos un buen grupo de trabajo, somos 
14 jugadoras de pista entrenando todos los días, más las tres porteras. Creo 
que el equipo tiene mucho margen de mejora, la evolución se va a ver y creo 
que en la segunda vuelta vamos a tener la mejor versión de SAR Rodavigo”.
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El SAR volvió a sacar músculo, en cuanto a cantera se refiere, y en un co-
mienzo de curso 2022/2023 magnífico, logró clasificar a cinco equipos 

para la Liga Oro, lo que habla claro sobre el éxito un año más. De esta ma-
nera, competirán en la élite autonómica, los dos equipos infantiles, los dos 
cadetes y el juvenil femenino. 

LAS JUVENILES ESTARÁN EN ORO
No tuvieron problemas las juveniles en el play off final, ganando con como-
didad a BM Caselas y BM Pabellón, jugándose el primer puesto del grupo 
con el Carballal en un partidazo, que se decantó del lado de las segundas por 
29-30, clasificándose los dos equipos para la Liga Oro.

LOS DOS EQUIPOS CADETES EN LA ÉLITE AUTONÓMICA
Las cosas fueron de manera inmaculada en categoría cadete y el SAR se clasi-
ficó para la Liga Oro con los dos equipos. El masculino se impuso en el play 
off a OAR Coruña y Lavadores, pasando como segundo de grupo, tras per-
der con un gran Bueu Atlético Balonmán. Mejor todavía le fueron las cosas 
a las chicas, ya que no dieron opción, ganando todos los partidos, liderando 
la tabla ante Balonmán Chapela, BM Cañiza y BM Culleredo.

TAMBIÉN HUBO PLENO EN CATEGORÍA INFANTIL
La igualdad reinó en la categoría infantil, pero el SAR Salió vivo con ambos 
equipos. El masculino pasó como segundo de grupo, tras imponerse a Cisne 

y Bueu y ceder por un solo gol con el Atlético Novás, mientras que el feme-
nino tuvo menos dificultades, pasando como primero, tras derrotar a BM 
Caselas, BM Cañiza y CB Tui.

EL SENIOR MASCULINO PARTIÓ CON LA META DE LA PERMANENCIA EN PRIMERA NACIONAL
EL SAR Plastic Omnium parte con el objetivo de la permanencia en el pre-
sente curso 2022/2023. Los de Elisardo Manuel González Covelo son muy 
conscientes de la dificultad de la Primera Nacional, pero tienen muy claro 
que tienen equipo para poder continuar en el campeonato. El inicio está 
siendo complicado, pues son cinco derrotas consecutivas, pero hay que tener 
muy en cuenta que enfrente tuvieron a gallos como Calvo Xiria, Carballal, 
Gáldar, Luceros o el recién descendido Teucro. Mantener la calma es deter-
minante ahora mismo, pues un triunfo cambia todo y la temporada no hizo 
nada más que comenzar. 

EL SUEÑO DEL ASCENSO NO ES UNA UTOPÍA PARA UN FEMENINO QUE COMPITE EN DH PLATA
Van pocas citas todavía pero es SAR Rodavigo está a un solo punto del li-
derato al término de la quinta jornada. Quizás sea muy pronto para hablar 
de ascenso pero lo que es innegable es que este equipo está dejando unas vi-
braciones magníficas, sumando tres triunfos y un empate. Las de Redondela 
solo conocieron la derrota en la visita al Puerto del Carmen, en un duelo en 
el que las locales fueron superiores, sobre todo en una segunda mitad en la 
no salió nada a las gallegas.

COMIENZO DE CURSO INMACULADO EN EL SAR RODAVIGO
La entidad de Redondela clasificó a cinco equipos de balonmano base para la Liga Oro.
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El Oroso Tenis de Mesa continúa dando muchísimo que hablar y en la 
temporada 2022/2023 las buenas noticias están a la orden del día casi 

cada semana, en una entidad modélica y que recoge los frutos al trabajo 
de muchísimos años. El Eurotalents celebrado en Otocec volvió a dejar 
claro que la formación exquisita siempre tiene premio y allí tuvieron la 
oportunidad de estar el joven Sasha Malov y la entrenadora Nuria Castro. 
En Eslovenia participaron los mejores jugadores de Europa en edad sub 
13, donde pudieron aprender de entrenadores y entrenadoras de la talla de 
Jarek Kolodziejczyk (Entrenador Nacional de Austria) o Andreja Ojstersek 
y Vesna Ojstersek (Entrenadoras Nacionales de Eslovenia). Cuando habla-
mos de Sasha Malov, hablamos de un talento fuera de lo común. A pesar 
de estar todavía en edad benjamín, no tiene rival en España y es capaz de 
competir de tú a tú contra rivales de edades muy superiores, lo que habla 
claro de que esta perla puede llegar muy lejos. Apoyo no le va a faltar, pues 
su padre es el gran Valeri Malov, un amante del tenis de mesa, que en su 
momento llegó a Sigüeiro para hacer grande un proyecto, siendo el gran 
artífice de que el Oroso Tenis de Mesa creciera y se hiciera un nombre 
incluso a nivel nacional. Por su parte, Nuria Castro es otra persona más 
que importante en el club, quien no solo sabe de qué va este deporte, sino 
que además tiene una psicología privilegiada para tratar con los jóvenes 
deportistas, algo fundamental para llegar muy lejos. Nuria formó parte del 

EL OROSO TM VUELVE A DEJAR ALTO EL PABELLÓN
Las buenas noticias no cesan en una entidad con muchos años de trabajo detrás.
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cuerpo técnico de la Selección Gallega, la cual el pasado mes de septiembre 
se proclamó subcampeona de España. Allí también estuvo Valeri, además 
de dos jugadores del club, el mencionado Sasha Malov en benjamines y 
Uxío Pampín en juveniles. El papel de los jóvenes fue sensacional, pues 
el primero arrasó, siendo campeón de España individual sin ceder ni un 
solo set, mientras que el segundó finalizó en una sensacional quinta plaza, 
y eso que era un jugador de primer año, con lo que tendrá aún dos nuevas 
oportunidades en las siguientes campañas.

SASHA TAMBIÉN ESTARÁ CON LA SELECCIÓN NACIONAL
La Real Federación Española de Tenis de Mesa llamó a Sasha Malov para la 
disputa del WTT Youth Contender, que se celebrará en Hungría entre los 
días 3 y 9 de noviembre. El canterano del Oroso TM fue convocado dentro 
del programa Mini Spin de la RFETM, a propuesta de los responsables 
técnicos de los equipos nacionales en categorías inferiores. 

LAS COSAS MARCHAN EN PRIMERA DIVISIÓN
El primer equipo del Oroso TM compite en el grupo 1 de Primera Divi-
sión, y las cosas van muy bien para ellos por el momento, ya que tras tres 
enfrentamientos, suman dos victorias. Valeri Malov, Martín Fernández, 
Uxío Pampín y Santiago Franco han saltado a la pista en los diferentes en-
cuentros a lo largo de la competición y lo único que impidió el pleno fue 
el enfrentamiento de la jornada 3 ante Fuencarral, en el que los visitantes 
se llevaron los puntos, tras ganar en los dobles, cuando el marcador era de 
3-3, tras haber ganado tres encuentros cada equipo. La próxima cita será 
el próximo sábado 5 de noviembre en el Juanito Amigo ante el Seghos 
Escuela Tenis de Mesa a 
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“EN EXPOCORUÑA ESTARÁN LOS MEJORES CONCECIONARIOS OFICIALES”
Eventos del Motor organiza el XXIII Salón del Vehículo Usado y de Ocasión en la ciudad herculina.

José Enrique Elvira dirige una empresa de máximo prestigio como Eventos del 
Motor, la cual cuanta ya con 30 años de experiencia en el mundo del motor 

expositivo. Su próxima parada será en A Coruña, pues del 4 al 6 de noviembre 
se celebrará el XXIII Salón del Vehículo Usado y de Ocasión. Las instalaciones 
de EXPOCoruña volverán a acoger un certamen con más de 13.000 metros 
cuadrados, en los que se superarán los 700 coches expuestos, todos ellos perte-
necientes a los mejores concesionarios oficiales del mercado.
- José, son muchos años ya organizando eventos, concretamente desde el 
año 1992, imagino que muy contentos por como ha crecido vuestra em-
presa desde entonces.
- “Sí, la verdad es que sí, porque aquello que empezó de una forma bastante 
tímida, con una puesta en marcha con un Salón del Automóvil en la ciudad de 
Vigo, sin demasiadas pretensiones, pues al final se ha ido convirtiendo poco a 
poco en una gran empresa, que en este momento es la número 1 a nivel nacio-
nal en puesta en marcha relacionada con el mundo del motor expositivo. Me 
refiero tanto a los Salones como a las Ferias del Automóvil”.
- Incluso os lanzabais un poquito más allá, con eventos también en modo 
competición en los que participaron Campeones del Mundo de Rallyes 
como Juha Kankkunen.
- “Sí, sí, efectivamente, porque bueno, dentro de lo que es nuestro ADN, siem-
pre llevamos dentro el mundo de la competición, entonces siempre hemos in-
tentado, en los eventos que hemos podido, darles ese toque racing, para que no 
solo fueran espacios expositivos, sino también, por decirlo de alguna manera, 
para que también oliera a gasolina deportiva. Entonces en ese sentido, pues 
hemos hecho en Vigo eventos con motor show, en los que han venido las prin-
cipales figuras a nivel mundial del mundo de los rallyes, y también seguimos 
haciéndolos, tanto en Oporto como en Bilbao, a donde siguen acudiendo pi-
lotos de renombre”.
- Y en cuanto a lo que son salones y exposiciones, también dabais un paso 
adelante con las motos y desde 2016 estáis en Málaga cada año.
- “Efectivamente. Ya habíamos probado unos años antes en Jerez de la Frontera 
con un Salón de la Moto y bueno, al final se celebró allí una edición, y poste-
riormente en Málaga, ya en una decisión más firme, pues comenzamos con un 
Salón que combinaba moto y bici y que con el paso de los años fue derivando 
solamente en el tema motocicleta, y ahí está, siendo a día de hoy una referencia 
a nivel sur de España en el mundo de las dos ruedas”.
- Cuando te dicen, 30 años de experiencia, más de 220 eventos realizados, 
Salones y Ferias en una veintena de ciudades y casi 8 millones de visitantes 
a vuestros eventos, ¿qué se siente?
“Sientes satisfacción y orgullo por el trabajo realizado por mucha gente. Al 
final, como siempre digo, somos un equipo pequeño, pero muy compacto y 
muy ilusionado con lo que está haciendo. Además, somos amantes, como no 
podría ser de otra manera, del mundo del motor, de los coches y de las motos, y 
eso es lo que hace que todo funcione. A parte bueno, nos gusta ser metódicos y 
que lo que hacemos salga bien, eso está claro. Yo pienso que estas son las claves 
del éxito”.
- Mirando ya al mes de noviembre, volvéis a A Coruña, ¿por dónde vienen 
los tiros en la ciudad herculina?
“El de Coruña es un salón de vehículos de ocasión, que ya se lleva haciendo 
desde hace muchos años. Se realiza en EXPOCoruña, y bueno, ahí acuden la 
mayoría de concesionarios de automóvil de la ciudad. Hay que destacar que el 
salón es solamente para concesionarios oficiales y eso es lo que nos gusta enar-
bolar como bandera, ya que es un tema que está totalmente garantizado para 
el comprador, pues siempre va a tener la respuesta de la fábrica de automóviles, 
apoyando o dando la cara por detrás a las operaciones que allí se puedan hacer, 
en cuanto a garantías, etc”.
- Otros años las masificaciones fueron espectaculares, la gente disfruta con 
vosotros, imagino que esperáis otra afluencia de gente muy importante.
- “La verdad que esta feria siempre funcionó muy bien, siempre fue un buen 

motor de ventas para los concesionarios, para los expositores que están presen-
tes en ella, y también lógicamente sus resultados fluctúan un poco en función a 
como va el mercado de automóvil. Como me gusta decir, nuestras exposiciones 
no son “milagreiras”, sino que realmente son un reflejo de como funciona el 
mercado. Si el mercado está subiendo, el salón o la feria va a salir magnífico, si 
está bajando, el salón va a salir bien, pero seguramente con datos algo inferiores 
a los años en los que van mejor las cosas. Ahora estamos en un momento un 
tanto delicado para el tema del automóvil, por todas las circunstancias a nivel 
internacional que estamos sufriendo, y lo que esperamos es que este certamen 
sea un motor de ventas para los concesionarios expositores de la ciudad, en 
mayor o menor medida, y que también nos sirva de reflejo para saber como 
continúa el mercado”.
- Y que recomendamos a la gente desde Eventos Motor, nos vemos allí en 
ExpoCoruña, eso está claro, pero siempre es bueno ir ya puestos en pers-
pectiva. 
“A mí lo que me gusta decirle a las personas es que si cualquiera de ellas tiene 
ahora inquietud por comprar un vehículo nuevo, en esta feria nos encontra-
mos con mucho vehículo kilometro 0 y coches seminuevos con poquísimos 
kilómetros, que prácticamente cumplen la etiqueta de vehículo a estrenar. En-
tonces, todas aquellas personas que estén un tanto animadas a adquirir un 
vehículo, cambiar un vehículo, pues ahora es una ocasión magnífica, porque 
en EXPOCoruña se van a encontrar alrededor de 700 coches en exposición 
para vender, y después, muy importante, los van a tener en un mismo espacio, 
y claro, va a haber competencia entre ellos, porque al final son diferentes em-
presas, que al estar unas enfrente a las otras, al final no les queda más remedio 
que intentar ganar a los clientes a base de lo que mejor funciona, que son las 
ofertas. Por eso creo que es un lugar idóneo para comprar un vehículo en las 
mejores condiciones”.
- Hablamos de tres días, como otros años, viernes, sábado y domingo, ¿no 
es así?
“Efectivamente, el viernes será por la tarde, de 4 a 8, y después ya lo que es el sá-
bado y el domingo en jornada continua, de 11 de la mañana a 9 de la noche en 
el caso del sábado y de 11 de la mañana a 8 de la tarde en el caso del domingo”.
- José, ya para poner el broche final a esta entrevista, si nos dejamos algo en 
el tintero, tienes la palabra.
- “Pues nada, animar a la gente a venir, el precio de la entrada es simbólico, son 
2 euros, que nos sirve a nosotros para hacer un filtro a la hora que vayan a visi-
tarlo, y bueno, pues nada, como siempre, animar a la gente a cambiar de coche, 
pues seguramente se van a llevar muchísimas sorpresas en cuanto a lo que va 
cambiando la tecnología, los acabados, en cuanto a calidad, y yo recomiendo 
mucho estos certámenes para hacerlo. Por todo lo que venimos hablando a lo 
largo de la entrevista, pienso que el comprador va a salir muy contento y con 
claros beneficios”.
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No tuvo suerte Iván Ares en el presente año 2022, pues el pasado junio 
sufrió un accidente cuando competía en la finalísima del Autocroos de Ar-

teixo, el cual provocó que tuviese que pasar por un proceso de recuperación, 
tras fracturarse la clavícula. El fin de semana del 19 de junio fue malvado, 
pues un día antes del percance, Ares había abandonado el Rally de Ourense, 
perteneciente al Supercampeonato de España de Rallyes, y además lo hacía 
cuando estaba dominando la clasificación y con muchas opciones de asaltar 
el liderato en la general. El de Cambre, afincado en Carral, pasó por el qui-
rófano días después y la operación fue un éxito, iniciando ahí un proceso de 
recuperación que se extendió durante las siguientes semanas. Ares no se tuvo 
que perder ninguna prueba del Supercampeonato, pero lógicamente el parón 
hizo mella en el estado de forma del deportista, el cual, aún con todo, dio 
una gran imagen en el Princesa de Asturias, aunque finalmente tendría que 
abandonar, dando el golpe definitivo en el Rallye de Llanes, pues ya logró 
subirse nuevamente al cajón, escoltando, junto a Pepe López, a la gran sensa-
ción de este final de temporada, Alejandro Cachón, quien está a tan solo 13 
puntos del liderato, ocupado por Pepe, cuando quedan aún dos pruebas para 
el final, La Nucía y Villa de Adeje.

LA SIGUIENTE CITA SERÁ EN LA NUCÍA
Con las espadas en todo lo alto por el título, La Nucía acogerá la siguiente 
prueba del Supercampeonato, llegando los tres primeros clasificados en un 
margen de 13 puntos. Tras lo visto en Asturias, parece que Alejandro Cachón 

llega dispuesto a no dejar títere con cabeza y seguir limando las diferencias, 
pues el de Citroën sorprendió y mandó un claro mensaje a sus rivales direc-
tos. Pero la realidad dice que no depende de sí mismo, pues tiene a Efrén 
López un punto por encima y a Pepe López con trece de ventaja, liderando la 
tabla un año más. Lo cierto es la que la diferencia parece pequeña, pero si se 
analiza bien, es una ventaja importante, sobre todo cuando quedan tan solo 
dos rallyes por disputarse. Si Alejandro quiere ganar, debe superar a Pepe en 
las dos pruebas y en alguna de ellas, incluso meter un coche de por medio.

TOP-9 CLASIFICACIÓN SUPERCAMPEONATO
PILOTO COCHE PUNTOS

Pepe López Hyundai i20 N Rally2 166

Efrén Llarena Skoda Fabia Rally 2 154

Alejandro Cachón Citroën C3 Rally2 153

Surhayen Pernía Hyundai i20 N Rally 2 145

Iván Ares Hyundai i20 N Rally 2 93

Cohete Suárez Skoda Fabia Rally2 83

Jorge Cagiao Renault Clio Rally4 80

Diego Ruiloba Peugeot 208 Rally4 76

Roberto Blach Peugeot 208 Rally4 70

IVÁN ARES RECUPERÓ LA SONRISA EN LLANES
El piloto gallego había sufrido una lesión de clavícula el pasado mes de junio en Arteixo.
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Pasan los año pero la vida continúa igual en el Campeonato de Galicia de 
Rallyes, es decir, con Víctor Senra dominando y apuntándose un nuevo 

título, el sexto, todos ellos ganados de manera consecutiva. En este año 
2022 tuvo un rival que le puso las cosas algo más complicadas, un Alberto 
Meira que volvió por sus fueros y promete mucha guerra de cara a 2023. 
De esta manera, Senra iguala con el histórico Germán Castrillón como 
el piloto con más entorchados en el certamen autonómico. El piloto de 
Dumbría ganó el Berberecho de Noia, el Mariña Lucense, el Rally de Pon-
tevedra, el Sur do Condado y el Ribeira Sacra, mientras que fue segundo 
en A Coruña y tercero en el San Froilán, cita en la que confirmó el título 
de manera definitiva, llevando una nueva gran fiesta a la escudería Yacar 
Racing. Por otra parte, El “Skoda Fabia Rally2” volvió a rendir de manera 
formidable, y buena prueba de ello es que los dos primeros clasificados 
conducían un coche de la fábrica checa.

EL DOBLETE LLEGÓ EN LA COPA DE ESPAÑA DE RALLYES DE ASFALTO Y ADEMÁS CON AUTORIDAD

La temporada de Víctor Senra es probablemente la mejor de su carrera de-
portiva, pues no solo brilló a nivel autonómico, sino que también lo hizo 
a nivel nacional, arrasando en la Copa de España de Rallyes de Asfalto, 

ganando cinco de las seis pruebas, lo que habla por sí solo sobre su gran 
superioridad. Víctor se llevó el Rally do Cocido, el Rally de Narón, el Rally 
de Ferrol, el Rally Recalvi Rías Baixas y el Rally Norte de Extremadura. La 
única cita en la que no triunfó, ya que no pudo concluir la prueba, fue en 
el Rally Blendio Cristian López, disputado en tierras cántabras. El título 
definitivo llegó en Plasencia, en el Rally Norte de Extremadura, donde 
también se llevó el rally con autoridad. La gran novedad en tierras extre-
meñas fue que Senra compitió con el Hyundai i20 Rally2 de Iván Ares, 
dejando descansar su habitual Skoda Fabia Rally 2 en esta ocasión.

UN PILOTO MUY QUERIDO Y QUE EL AFICIONADO QUIERE VER EN EL SUPERCAMPEONATO

El gran nivel mostrado por Víctor Senra en los últimos años hace que 
los grandes aficionados sueñen con verlo en el Supercampeonato. No es 
algo con lo que se haya especulado de cara al futuro, ni nada por el estilo, 
pero lo que es innegable es que el de Dumbría podría dar mucha batalla 
e incluso colarse en la parte alta desde muy pronto. Con el término de la 
temporada 2022 se comenzarán a saber los nuevos planes de los pilotos y 
pronto sabremos también las intenciones de un Senra que no tiene techo 
en sus aspiraciones en el mundo del motor.

víctor senra culminó la mejor temporada de su historia
El piloto de Dumbría fue el gran dominador del Campeonato de Galicia y de la Copa 
de España de Asfalto.
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El Circuit Municipal Parc de la Serra de Mollerussa (Lleida) acogió el 
pasado 9 de octubre la quinta y última prueba del Europeo de Autocross 

FIA en la modalidad de CrossCar Academy Trophy, en la que triunfó un 
piloto gallego. Hablamos del ourensano Miguel Gayoso, quien llegaba a la 
cita con una renta de diez puntos sobre Valentino Ledda, no dando opción 
a la sorpresa en ningún momento, pues desde el principio se vio que iba 
con un ritmo formidable, siendo el más rápido en la calificación, saliendo 
en la primera línea de la parrilla, junto al italiano, su máximo rival. A Mi-
guel no le hacía falta arriesgar y controló la carrera a su antojo, para entrar 
en meta en segunda posición, lo que le aseguró el trofeo a sus 16 años de 
edad. Gayoso inició este campeonato ganando en Toldijk (Paises Bajos) y 
posteriormente fue segundo en el circuito de Matschengberg, con lo que 
hablar de entorchado, algo que parecía una utopía, comenzó a tomar tintes 
de realidad. Los buenos augurios se confirmaron en Prerov (República Che-
ca), Maggiora (Italia) y Mollerusa (España) y el título se vino directo hacia 
la ciudad de As Burgas. 

LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA APOSTÓ POR MIGUEL
Tras ser tercer clasificado en el Campeonato de España de carcross, la Fede-
ración Española propuso a Miguel acudir al Europeo de Autocross FIA. Tan 
solo podía acudir un piloto por país y la apuesta del ente federativo nacio-

nal fue muy clara. Así comenzó el periplo en este torneo monomarca, en el 
que el equipo Lifelive es el proveedor único de todos los coches, los cuales 
tienen las mismas características, con un motor Yamaha de 75 caballos. 

LA HABILIDAD DEL PILOTO ES LO MÁS IMPORTANTE
Si algo tiene de bonito y de justo este campeonato es que todo depende 
del piloto, pues como mencionamos anteriormente, todos los vehículos 
son iguales, lo que no sucede en la mayoría de pruebas de motor. Por todo 
ello, este triunfo es importantísimo en la carrera de un Miguel que conti-
núa creciendo en el día a día y que a su vez apunta muy alto en el mundo 
del motor. Son tan solo 16 años pero de lo que no cabe duda ya, es de que 
hablamos de uno de los grandes talentos del panorama europeo.

IVÁN ARES ES DISTRIBUIDOR EN ESPAÑA DE LIFELIVE
Cuando hablamos de Lifelive, hablamos del equipo propiedad del piloto 
belga del Mundial de Rallyes, Thierry Neuville, siendo Iván Ares distri-
buidor en España. Iván es un amante de estas disciplinas automovilísticas 
como el autocross y no solo compite, sino que intenta aportar su expe-
tiencia a chicos que empiezan, como es el caso de Miguel, al que le augura 
un futuro explendido, como ya reconoció en diferentes entrevistas en los 
últimos meses.

MIGUEL GAYOSO: EL NIÑO PRODIGIO QUE PUSO EUROPA A SUS PIES
El telento del ourensano está fuera de toda duda y su último éxito fue en el Europeo 
de Autocross FIA.
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JORGE PRADO finalizó tercero el mundial de MXGP
El lucense triunfó pero no terminó contento con un año 2022 en el que volvió a sufrir 
lesiones.

Jorge Prado completó la mejor clasificación de su carrera deportiva en 
la categoría reina del motocross, tras finalizar el Mundial de MXGP en 

tercera posición, lo que habla claro del éxito. Sin embargo, la realidad dice 
que el lucense no está contento con el año 2022, pues las lesiones y los 
problemas de salud volvieron a aparecer durante la temporada, teniendo 
que perderse incluso un gran premio, con lo que ello significa cuando pe-
leas por el objetivo más ambicioso, el del título. Por si fuera poco, Prado 
tampoco vio una evolución en la moto, sino más bien todo lo contrario, 
pues llegó a decir públicamente, que veía a la Gas Gas por debajo de la 
moto que había pilotado en temporada pasadas. “No tiene nada que ver 
con la que llevaba pilotando los últimos seis años. No tenía referencias, y 
era prácticamente el único piloto en pista que llevaba esta moto. Ha sido 
complicado. Venía de una con la que creíamos que teníamos problemas y 
ahora resulta que tenemos más de los que teníamos. En vez de dar pasos 
hacia adelante, nos quedamos estancados. Incluso podría decir que hemos 
ido hacia atrás, mientras otros equipos han ido avanzando. Nunca hemos 
sido realmente competitivos. No me he llegado nunca a sentir muy bien 
con ella, más bien lo contrario, y por ahí también llegaron los problemas. 
Cuando no estás a gusto te influye a la hora de cambiar trazadas, de ser 
mucho más ágil a nivel mental y poder dar tu 100%. Este año no he podi-

do hacerlo con esa limitación”, afirmaba Prado en una entrevista publicada 
por el periódico La Voz de Galicia en su versión digital del pasado 9 de 
septiembre.

VACACIONES TRAS  COMPETIR A GRAN NIVEL EN EL MOTOCROSS DE LAS NACIONES
Tras participar con la Selección Española en el Motocross de las Naciones, 
Jorge Prado inició sus vacaciones, donde recargará pilas para afrontar un 
nuevo Mundial, en el que el claro objetivo será ser Campeón del Mundo. 
El principal rival será una vez más Tim Gajser, y aunque el favorito de 
primeras será el esloveno, si la Gas Gas logra la evolución que se espera, a 
buen seguro que Jorge tiene opciones de dar mucha batalla y batir a quien 
se le ponga por delante. 

DAVIDE DE CARLI ES EL NUEVO TEAM MANAGER DE RED BULL GAS GAS FACTORY RACING
En las últimas semanas se hizo oficial lo que ya era un secreto a voces, pues 
Davide De Carli es el nuevo Team Mánager del GasGas Factory, mientras 
que Claudio De Carli asume un nuevo rol, para convertirse en Director 
de Carrera de Motocross. También es ya oficial que Peter Tillerkvist será el 
Coordinador Técnico del equipo.
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